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Открытие Пленума ЦК КПСС
5 февраля в Москве начал работу оче

редной Пленум Центрального Комитета 
КПСС. На его рассмотрение внесен про
ект платформы ЦК КПСС к XXVIII съезду

партни. Докладчик по 
Генеральный секретарь 
Г орбачев.

этому вопросу --  
ЦК КПСС М. С.

(ТАСС).

В ОТСТАВКУ? «ТОТ КТО ЗАВАРИЛ

МИТИНГ в МОСКВЕ ки. В рядах митинговавших
оказались и такие, кто вы-

4 февраля в Москве состоя
лись санкционированное мас
совое шествие и митинг. Их 
участники проследовали от 
Крымской набережной по Са
довому кольцу и улице Горь
кого до площади 50-летия Ок
тября, где в митинге, по ори
ентировочной оценке, приняло 
участие около 200 тысяч че
ловек. На митинге, в частнос
ти, выступили народные де
путаты СССР В. Коротич, 
Н. Травкин, Б. Ельцин, Е. Ев
тушенко, Т. Гдлян, Ю. Афа
насьев, многие кандидаты в 
Народные депутаты РСФСР.

Организатором этих меро
приятий выступил так называе-

конского клуба избирателей До
«социал-демократической пар
тии» и от общества «Мемо
риал» до «Монархистов». 
Пестрый состав участников 
предопределил и различное со
держание лозунгов и выступ
лений на митинге. Звучали и 
деловые, разумные выступ
ления. Расчет на единодушную 
поддержку ультрарадикаль
ных требований не оправдал
ся, москвичи не поддержали 
их.

Но, к сожалению, тон зада-

ступает с крайних позиций, и 
в речах они, по сути дела, 
разоблачили себя как экстре
мисты, заботящиеся отнюдь 
не о судьбах перестройки и 
обновления, а решившие ис
пользовать трибуну митинга 
для прямого давления на об
щественность, на власти.

Подобные экстремистские сен
тенции не получили поддерж
ки большинства участников 
митинга. Вместе с тем нельзя 
не отметить, насколько опас
ными, если не роковыми, мо
гут оказаться призывы к наси-

вали все 
зываемая

же так на
«конструктивная про-

лито, насколько они 
непредсказуемостью,

чреваты 
трагич-

мый 
сил, 
мые
ные

блок демократических
но участвовали в них са-

различные 
объединения

неформаль- 
— от Мос-

грамма» сводится к бесконеч
но повторяемому призыву 
«долой». Долой одно, долой 
другое, а что взамен? По су
ществу — ничего полезного 
для общества, для перестрой-

ностью развития событий — 
совсем не по тому пути и не 
во имя тех благородных целей,
которые изначально,
бы,

вроде
преследовали демонстра

ция и митинг.
(ТАСС).

Совещание партийного актива
5 февраля в обкоме КПСС состоялось совещание партийного 

актива городов Свердловска, Каменска-Уральского, Первоураль
ска, Березовского, других городов и районов, близлежащих к 
областному центру. В нем приняли участие члены и кандидаты 
в члены обкома КПСС, члены ревизионной комиссии областной 
партийной организации, секретари, заведующие отделами горко
мов и райкомов КПСС, секретари парткомов, руководители ис
полкомов Местных Советов, предприятий и организаций.

На совещании был обсужден вопрос о сложившейся обстанов
ке в области по оценке деятельности бюро обкома, первого се
кретаря и в целом областного комитета КПСС.

Совещание вел второй секретарь обкома партии В. М. Маню- 
хин. Он проинформировал участников совещания о том, что- в 
последнее время в городе Свердловске и ряде других городов 
прошли партийные конференции и собрания, на которых выража
лось недоверие первому секретарю обкома КПСС, бюро обкома, 
высказывались предложения и требования о проведении обла
стной партийной конференции.

В. М. Манюхин сообщил, что бюро обкома КПСС согласилось 
с просьбой Л. Ф. Бобыкина об уходе с поста первого секрета
ря обкома партии, приняло постановление о проведении сразу 
после февральского Пленума ЦК КПСС расширенного пленума 

' обкома партии, где будет рассмотрен вопрос об освобождении 
от должности первого секретаря обкома КПСС, дальнейшие ре
шения примет пленум.

Участники совещания обсудили информацию В. М. Манюхина, 
обстановку, которая сложилась в партийных организациях об
ласти. Одобрено решение бюро обкома партии о проведении в 
ближайшие дни расширенного пленума обкома . КПСС, .на. кото
ром предстоит конкретно определиться по вопросам дальнейшей . 
деятельности бюро обкома КПСС, подготовки областной пар
тийной конференции.

ВСЮ КАШУ
Михаил Митрофанович МЕТАКОВ только 

что выписался из больницы и перешел на 
квартирный режим. В своей домашней тель
няшке он походил на вожака кронштадтского
мятежа и на. Робинзона, 
пустой берег в результате 
одновременно.

В действительности же

выброшенного на 
кораблекрушения,

Мстаков — совсем

Наш банк информации

ЛЕД ТРОНУЛСЯ
На вопрос нашего коррес

пондента — какова реакция 
Свердловского горкома КПСС 
на решения коммунистов Урал
маша, газете была предостав
лена следующая информация:

В связи с тем, что ряд парт
организаций Свердловска — 
УЗТМ, УПИ, НПО «Автомати
ка», вагонного депо Сверд-
ловск - пассажирский 
вопрос о недоверии 
секретарю обкома

подняли
первому 

КПСС

том, что Л. Бобыкиным пода
но заявление об уходе с пос
та первого секретаря, а так
же о проведении внеочередного 
пленума обкома КПСС.

2. Предложить обкому КПСС 
созвать в феврале - марте те
кущего года областную парт
конференцию, на которой об
судить оргвопрос и вырабо
тать политическую позицию 
коммунистов области.

Для деловых людей

ПРИОБРЕТАЙТЕ... СПЕЦИАЛИСТОВ

не моряк, а заведующий идеологическим отде
лом Тюменского обкома КПСС. Но прежде 
чем им стать, он поработал токарем и строи
телем - монтажником в Нефтеюганске, одном 
из центров нефтяного Севера. Был комсоргом 
здешних ударных строек. Параллельно строил 
собственную личность «в свете» романтических’ 
идеалов той поры.

Интеллектуально сложился в Ленинграде, в 
высшей профсоюзной школе1 где получил 
третью в своей жизни специальность — мето
диста - организатора культурно - просвети
тельной работы высшей квалификации. Вер
нувшись в Западную Сибирь, попал сначала 
худруком в ДК, а потом инструктором в ГК 
КПСС, в отдел пропаганды и агитации (тут, 
видимо, есть своя логика). Потом стал ин
структором того же отдела обкома партии, но 
через 3 года — вновь вернулся в Нефтею
ганск председателем райисполкома. Эти два 
года в Советах вспоминает как лучшие: зани
мался делом — помогал людям. Видимо, по
могал неплохо — вышел в первые секретари 
Нефтеюганского ГК КПСС. Но тот, кто тасо
вал кадровую колоду тех лет, и на этом по
сту не оставил Метакова в покое: он вновь 
дал ему «путевку» в областной центр (как тут 
не вспомнить историю с Брутом!). Последний 
год Михаил Митрофанович заведовал идеоло
гией, о чем мы упомянули выше. Как заведо-

кома КПСС, произошел конфликт: мы защитили 
перед управляющим строительным трестом се
кретаря парткома-этого треста. Мы сняли с 
него строгое взыскание, незаслуженное с мо
ей точки зрения, Л после этого •— решили во
обще разобраться с кадровой политикой в 
тресте, с расстановкой и рокировкой людей.

— Это когда было?
— В 1986 году. В это время М. С. Горба

чев поехал в Красноярский край и дал там 
по кадрам «большой залп». Наши тоже от
кликнулись. Рассмотрели, «нефтеюганское» де
ло.на бюро обкома. Управляющего трестом 
исключили из партии. Мне — «указали». И 
мое утверждение в должности заведующего 
отделом после этого конфликта было как бы 
повышением за провинность.

— Парадокс?
— Да. Я думаю, Богомякову нужна была 

фигура, которая основательно запугана и по-
стро.мки рвать не будет. Принцип 
команды в аппарате Тюменского 
КПСС был именно таким. Думали: 
ли — станет шелковым, а я таковым

подбора 
обкома 

отстега
но ока-

Л. Бобыкину, состоявшееся в 
прошедшую пятницу бюро 
Свердловского горкома КПСС 
постановило:

1. Принять к сведению ин
формацию второго секретаря 
обкома партии В. Манюхина о

s. 

ТОВ 
ме, 
ДЛЯ

Провести выборы делега- 
на конференцию по схе- 

предложенной обкомом 
выборов делегатов на

XXVIII съезд КПСС — прямые, 
тайные, на альтернативной ос
нове по партийным округам.

с. ЛЬВОВ.

позиция В ПОЛИТИЧЕСКОЙ
БОРЬБЕ
' Местом для общегород

ской встречи с кандидатом в 
народные депутаты РСФСР 
Б. Н. Ельциным был выбран 
Дворец молодежи. Уже за 
полчаса до назначенного вре
мени зал его был полон. А 
возле Дворца собралась вну
шительная толпа желающих 
попасть на встречу, но... не 
Имеющих пригласительных 
билетов. Руководитель объ
единенного штаба по прове
дению предвыборной кампа
нии в поддержку Б. Н. Ель
цина сотрудник У ПИ А. Р. 
Урманов пошутил: «Нас уп
рекают в том, что ввели та
лоны на Ельцина».

В начале встречи слово 
было предоставлено канди
дату в народные депутаты 
РСФСР по национально-тер
риториальному округу № 74

стулления, могли 
некоторые новые 
Прежде всего —

за метить 
нюансы, 

это каса-
ется идеи создать несколько 
российских республик. Это 
предложение вызвало возра
жения многих избирателей, 
и Борис Миколаевич, судя

Хотим предложить читате
лям несколько необычную ре
кламу. Ведь, как правило, 
рекламируются товары, виды 
услуг. А тут — молодые 
специалисты. Но студенче
ский комитет Уральского 
госуниверситета вынужден на 
это пойти, чтобы хоть как- 
то помочь выпускникам сво
его факультета и поправить 
создавшуюся ситуацию. А 
она просто плачевная. Осо
бенно — после выхода в 
свет Закона о государствен
ном предприятии и введения 
так называемого хозрасчета 
вузов, когда предприятие 
платит за одного молодого 
специалиста три тысячи руб
лей.

С одной стороны, заказчи
ки стали осторожнее — ведь 
теперь надо платить деньги! 
В нынешнем году, например, 
по решению советов трудо
вых коллективов отказались 
от наших специалистов на 
100 процентов — НИИ «Ав
томатика», на 70 процен
тов — Уральский оптико-ме-

верситета этой проблемой не 
занимается. Ведь привыкли, 
что все распределяется свер
ху! Вот и вынужден студен
ческий комитет рекламиро
вать своих выпускников...

ВНИМАНИЮ НАУЧНО-ИС
СЛЕДОВАТЕЛЬСКИХ УЧ
РЕЖДЕНИЙ ПРОМЫШЛЕН
НЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ, ОБЪ
ЕДИНЕНИЙ И ДРУГИХ ОР
ГАНИЗАЦИЙ!

Деканат и студенческий 
комитет физического факуль
тета Уральского государст
венного университета ИН
ФОРМИРУЮТ об очередном 
выпуске молодых специали
стов физического факультета 
УрГУ по следующим специа
лизациям:

«Теоретическая физика» — 
физики-теоретики широкого 
профиля по теории твердого 
тела.

«Физика полупроводников
и диэлектриков» специа-

заместителю секретаря
парткома УПИ Д. М. Серге
еву. Он заявил о снятии сво
ей кандидатуры и высказал
ся в поддержку Б. Н. Ель
цина.

мой 
уже 
ям в

предвыборной програм- 
Б. Н. Ельцина многие 
знакомы по публикаци- 
газетах. Однако те, кто

слушал его предыдущие вы-

ханичёский завод (с нару-

по 
ся.
ва 
ло:

всему, к ним прислушал- 
На сей раз вместо сло- 
«республики» прозвуча- 
«территории».

Многие вопросы, заданные 
Б. Н. Ельцину, касались 
предстоящего Пленума ЦК и 
расстановки сил в Централь
ном Комитете партии. Борис 
Николаевич сказал, что на
меченный на 5—6 февраля 
Пленум имеет переломный 
характер. От него будет за
висеть, в каком направлении 
пойдет страна.

Записки, присланные из 
зала, затрагивали, казалось 
бы, все что можно: пивыше- 
ние зарплаты работникам 
партийного аппарата, собы
тия в Закавказье и даже... 
возможность возвращения 
Свердловску его прежнего 
названия.

Конечно, специфические 
проблемы свердловских из
бирателей не должны остать
ся без внимания. Но сегодня 
нас больше волнует другое: 
позиция кандидата, его мес
то в грядущих политических 
баталиях.

шением договора). Есть все 
основания полагать, что этот 
процесс не случайный, ведь 
сокращение числа инженер
но-технических работников — 
одно из последствий введе
ния хозрасчета на предприя
тиях.

С другой стороны, универ
ситет и, в частности, физи
ческий факультет, всегда 
пользовались «старыми свя
зями» через Минвуз РСФСР. 
Сейчас эта громоздкая схема 
распределения не срабатыва
ет, возникла потребность са
мостоятельного поиска. Ио 
никто из руководства уни-

листы широкого профиля в 
области физики полупровод
ников и диэлектриков и фи
зических основ полупровод
никовой и квантовой элект
роники.

«Физика твердого тела» — 
физики-исследователи широ
кого профиля в области изу
чения взаимосвязи между 
кристалло-химическими осо-

магнитных явлений в метал
лах, сплавах и полупровод
никах.

«Физическая метрология» — 
специалисты в ‘разработке 
принципов измерения физи
ческих величин, новых мето
дов и средств измерений на
ивысшей точности, участие в 
конструировании сложных 
комплексных измерительных 
систем, участие в разработ
ке новых технологий произ
водства и т, д.

«Физика низких темпера
тур» — специалисты по при-' 
менению криогенных мате
риалов в науке и в промыш
ленности, а также использо
ванию явлений сверхпрово
димости для решения широ
кого круга проблем науки и 
техники.

«Молекулярная физика»— 
специалисты в области тео
рии и практики явлений пе
реноса массы, импульса и 
энергии в газах, жидкостях 
и твердых телах, специали
сты в теории «физика плаз
мы».

«Радиационная 
твердого тела»

физика 
физики-

вал — не знаю. А вот о том, какую идеоло-

Фотозарисовка

ТЕПЛИЦЫ
НА КРЫШЕ

Когда 
приятие

попала я на пред- 
оптовой торговли

бенностями
структуры,

электронной 
химическим и

фазовым составами с физи
ческими свойствами твердых 
тел, в области изучения свя
зи между физико - механи
ческими свойствами и макро- 
распределением дефектов в 
кристаллах.

«Магнетизм» специали-
сты широкого профиля для 
работы в области физики

специалисты по современной 
физике твердого тела, свя
занной с применением излу
чений (электронов, протонов, 
нейтронов и тяжелых ядер). 

«Астронома - геодезия» — 
специалисты широкого про
филя в области астрономии 
и астрономо-геодезии, а так
же астрофизики.

ЕСЛИ ВЫ ХОТИТЕ, ЧТО
БЫ ЭТИ СПЕЦИАЛИСТЫ 
РАБОТАЛИ У ВАС, ОБРА
ЩАЙТЕСЬ ПО ТЕЛЕФО
НАМ: 22-32-82 и 22-63-10. 
Адрес: Свердловск, ул. Куй
бышева, 48«а».

гию исповедовал и исповедует по сей день — 
расскажет это интервью, из которого вы, 
кстати, заодно узнаете подробности того, что 
произошло в Тюмени в «роковое» для ее пар
тийного руководства январе 1990-го.

— Когда у вас проявилось недовольство сти
лем работы Тюменского обкома и желание пе
ремен?

— Я думаю, к концу моей работы в качест
ве инструктора отдела пропаганды и агитации 
обкома КПСС.

— Это какой год? ч
—- Это 1982—-83 гг. Уже тогда я понял, что 

такое Богомяков и что такое «богомяковши- 
на».

— В результате чего поняли?
— Пу вот небольшой фрагмент — когда я 

пришел работать инструктором в обком, меня 
старшие товарищи по партии проконсультиро
вали: имей в виду, что ты можешь нормально 
общаться с инструкторами, с зав. секторами. 
К зам. заву ты должен иметь свои подход. К 
заведующему отделом — только по его вызо
ву. К секретарю — в редких случаях. Пу, а к 
первому секретарю, до него, как до подне
бесной канцелярии. Это меня тогда удивило. 
Я ведь «вылетел» только что со стройплощад
ки, да еще —- профсоюзная школа ленинград
ская. Я вообще-то пришел в партию по убеж
дению, с желанием решать какие-то практи
ческие вопросы. А тут 1— «влетел» в эту си
стему. . 4

— Жесткой субординации? Привыкли к 
более демократичной среде?

— Я и в самом деле был романтиком. И я 
не лгал ни самому себе, ни людям, когда за 
что-то брался: А когда перешел в советские 
органы, все эти противоречия аппаратные вос-
принимались еще 
лу.

— Вы часто 
Нефтеюганске, с 
вом?

болезненнее, вызывая до'са-

конфликтовали, работая в 
.вышестоящим руководст-»

— По мелочам — да. А по большому сче
ту — попробуйте, поконфликтуйте!

— Приструнят?!
— Да! И я бы, наверное, допустил пробел в 

рассказе, если бы не коснулся вопроса: почему 
я состоялся как заведующий отделом? Когда я 
стал первым секретарем Нефтеюганского гор-

зался...
— А что повлияло на ваше решение совер

шить столь нетривиальный поступок — пойти 
против течения? Главный мотив?

— Ну, во-первых, общественное мнение мы 
в отделе знали не понаслышке. Атмосфера 
начала накаляться год назад, кргда речь за
шла о строительстве пяти нефтеперерабатыва
ющих комплексов.

— Тех знаменитых, многомиллиардных?
— Да. Руководство было «за». Население— 

«против». Пошли митинги.
— Но ведь, насколько я знаю Тюмень, та

кие предприятия по переработке топлива нуж
ны?

— Абсолютно необходимы! Но методы ре
шения этих проблем абсолютно неприемлемы.

— В ущерб социальной сфере?
— Ну вам что говорить! Вы из Свердлов

ска •— вы знаете, как тяжело человеку жить 
по соседству с вредными производствами. Но 
их можно сделать ведь и безвредными.

— Т. е. экологический момент вышел на 
первый план?

— Конечно. После серии митингов, после 
недовольства отбором делегатов на XIX парт
конференцию (по указке первого секретаря) 
дело дошло до того •— быть Богомякову или 
не быть. На митинги он не счел нужным хо
дить. Хотя мы настаивали, что нужно идти на 
контакт с людьми, разъяснять, искать компро
мисс.

— Так он в конце концов вышел к людям?
В конце концов да. Если бы он этого не 

сделал, он бы еще раньше потерял пост.
— Так интересы были в итоге гармонизиро

ваны?
— Но тем не менее, по натуре своей власт

ный человек, верящий в свою непогрешимость, 
он до конца считал, что прав он:

— Последний из могикан среди лидеров 
брежневской закалки?

— Да, он 17 лет руководит областью, с 
брежневских времен. Но это — не тип Раши- 

•дова. Это — типичный технократ. Его мощ
ный интеллект был направлен на решение чи
сто хозяйственных задач, часто — любой це
ной. Хотя не во всем он имел свободу выбо
ра — ему тоже диктовали.

— То есть у вас противоречивое отношение 
к Богомякову?

— Да. У меня есть к нему и уважение, и 
понимание. Но в одном я расхожусь с ним 
принципиально — это стиль и методы работы 
с людьми!

— Это и было мотивом вашего протеста?
— Тут много факторов: и накаление эколо

гической обстановки, и неудача его в прош
лом году на выборах в народные депутаты 
СССР. Он проиграл их только по своей ви
не •— понадеялся на свой «авторитет». Други
ми словами — все больше росла пропасть 
непонимания между ним и людьми. Он гово-

(Окончание на 2-й стр).

ЧТО ПРОИСХОДИТ 
В ЗАКАВКАЗЬЕ?

Всех, нто небезучастен н трагедии Армении, Азербайджана, 
трагедии всей страны, кто хочет услышать правду о драматиче
ских событиях в республиках Закавказья, о том. чем занимаются 
направленные в этот регион внутренние войска МВД СССР, по
чему продолжают греметь выстрелы и литься кровь, ждут на 
встречу очевидцы событий — солдаты и офицеры, журналисты
свердловских газет. Будут представлены документальные кадры, 
повествующие о необъявленной гражданской войне...

Встреча состоится 9 февраля во Дворце молодежи. Начало
19.00.

в

машиност рои тел ы1 ой продук
ции Сверд л овскг л авенаба^ не
вольно вспомнила рассказы о 
зарубежных предприятиях, 
где налажены бесперебойная 
работа, отличное качество 
продукции, прекрасные усло
вия труда.

Директор базы машино
строительной продукции 
С. Е. Мильман сообщил мне, 
что уверен — залог беспере
бойной и четкой работы — 
стабильные кадры. Но как 
удержать их? Только ли хо-

ю. оводов
рошей зарплатой? 
только.

Два года назад

Нет, не

ЗА РАВНОПРАВИЕ В ДЕЛАХ грамме «Здоровье»
по про

были

Пятница, 26 января. Этот 
день в календарях работников 
двух реадинских горкомов —■ 
КПСС и ВЛКСМ—вполне мо
жет быть обведен красным 
цветом.

В Резде состоялся партийно- 
комсомольский актив по во
просам молодежи, а точнее, 
как сказал мой собеседник, 
первый секретарь горкома 
комсомола Владимир Семка: 
«О взаимодействии партии и 
комсомола в связи со сменой 
политической обстановки в 
стране».

На конференции, в работе 
которой приняли участие все 
желающие, не потерявшие ве
ру в возможность перемен, 
была принята резолюция. 
Главной мыслью в ней было 
перейти от слов к конкретным 
делам, строить впредь взаимо
отношения двух крупнейших

общественных организаций
по принципу: 
рулевой, а । 
зерв партии.

: партия 
комсомол

। не 
наш 
ре-

Комсомол и пар
тия— равноправ-ные партнеры. 
И только так. Первым кон
кретным совместным делом 
должны стать разработка и 
выполнение комплексной про
граммы «Молодежь».

Не останутся ли хорошие ре
шения на бумаге?

— Не дул\аю,—ответил Вла
димир.—Хед выполнения про
граммы будет жестко контро
лироваться. И не только аппа
ратом. Не исключено, что к 
обсуждению ее положений мы 
вернемся не через год, как 
наметили, а раньше. Слишком

сп л ан ир о ваны м ер о при я т ия 
для улучшения условий тру
да работников базы. Да, 
обычно здоровье людей от
тесняется на задний план по
казателями, постоянной от
четностью, напряженным 
ритмом работы. Но ведь от 
здоровья, даже от настрое
ния рабочих зависят и по
казатели, и выполнение пла
на.

На базе была проведена 
реконструкция гаража. И на 
его крыше вырос спортзал, 
парикмахерская, сауна с бас
сейном, бильярдной, комна
той отдыха. А еще на самом

>4

ный комбинат Есть заказчики. Благо-складах, в зависимости от

много 
году

событий будет в этом
- съезды партии, ком--

верху построены 
где выращивают 
огурцы, цветы.

Труд рабочих 
рован более чем

теплицы, 
помидоры,

механизи- 
на 80 про

сомола...
догма.

Ревда,

Программа ведь не

С. ТОЛПЫШЕВ,

центов. Номенклатура изде-
лий очень большая от
самого тонкого сверла до го
товой машины, поэтому в

хранимого оборудования, за
действованы рижские элева
торы, стасы с программным 
управлением, двенадцатимет-
ровые меха н изировани ые
стеллажи. Как ни странно, 
работают здесь в основном 
женщины. Л не так, чтобы 
какие-то пассивные исполни
тели работы, а активные 
участники жизни предприя
тия. Когда мы проходили по 
территории базы с замести
телем директора Ю. II. Зу
довым, к нему постоянно 
подходили, советовались, а 
иногда и сетовали.

Конечно, проблемы еще

есть. Не 
грузчиков

хватает, например, 
и кладовщиков,

предприя-

хотя условия труда н быта 
хорошие.

На территории базы есть 
свой магазин, где организа
ции и предприятия по безна
личному расчету могут при
обрести многие товары: элек
троплитки, рукавицы, химио- 
суду, тюль, оконные рамы. 
За месяц через магазин про
ходит 150—170 тысяч руб
лей, а за год — запланиро
вали 3,5 миллиона.

Есть на базе и единствен
ный централизованный учеб-

тие машпродукции Сверд- 
ловскглавснаба, где квалифи
кацию повышают грузчики, 
стропальщики, другие рабо
чие. Практикуются здесь 
студенты СИНХа.

Надо сказать, что у базы 
не только свой спортивный 
комплекс, теплицы, магазин. 
Есть еще и пионерский ла
герь на 320 мест, прекрас- 

. пая база отдыха на Белояр
ском водохранилище, вычис
лительный центр.

Сейчас предприятие пере
шло на новую систему рабо
ты. Как таковых клиентов

нет.
Даря централизованной
ставке, которая гораздо

до- 
де-

шевле, сокращается расход 
времени и у заказчиков. Ко
нечно, не все пока гладко, 
но, как говорится, волков бо
яться — в лес не ходить.

— Без поддержки коллек
тива мы бы, наверное, не 
справились, — говорит 
Ю. П. Зудов, — рабочие са
ми видят проблемы, а мы в 
свою очередь стараемся ре
шить их.

нет. Кто знает, может, со 
временем другие специалис
ты будут учиться у них пред
приимчивости. Хотя не бу
дем загадывать. Нужно про
сто хорошо делать свое дело.

А. ЧАРСЙАЯ.

Впереди предприятия
большие перспективы. Ведь 
границ для совершенства

НА СНИМКЕ: чтобы сде
лать прическу, работницам 
предприятия пс надо искать 
женский салон, сервис — 
здесь. Женщин обслужива
ет мастер парикмахерской 
№ 38 Анна Ермакова.

Фото В. ЯКУБОВА.
Свердловск.
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НА СМЕНУ!

«ТОТ, КТО ЗАВАРИЛ
ВСЮ КАШУ...»

(Окончание. Начало на 1-й стр.).
рил нам: вот вы идите к ним и работайте! 
Выступайте сами! Так он, и стал в итоге фи
гурой одиозной. Ои перешел тот рубеж, когда 
можно было вернуть доверие людей, свое доб
рое имя.

— Может быть, он чувствовал себя в Тю
мени, где множество крупных главков, этаким 
удельным князьком? Этаким наполеончиком?

— Если мы отбросим упрощенное толкова
ние этого термина — можно сказать и так. 
Потому что вообще-то — это тип умных, 
Энергичных, предприимчивых людей, которые 
многое сделали.

— Но развитие края велось несбалансиро
ванно!

— И это правда. И еще то, что им не хва
тало человечности, гибкости, сострадания, в 
конце концов. Даешь — и никаких гвоздей!

— Вы имеете в виду дегуманизацию мето
дов управления — так я понял? И вот скажи
те: когда вы пошли в атаку на эту психоло
гию, вы хотели восстановить авторитет партии 
или совершить дворцовый переворот? Была 
ли это авантюра?

—Нет. Я уже говорил о том, что обществен
ное мнение против Брго.мякова и руководст
ва области накалялось все больше и больше. 
Мы это видели, пытались доказать руководст
ву обкома. И когда в конце декабря Богомя- 
ков вернулся с Пленума из Москвы, мы хо
тели, чтобы он определился с дальнейшим хо
дом действий. Да и люди — замерли и смо
трели: что он будет делать дальше —■ будет 
выдвигаться на выборах, не будет?

— А у Богомякова в аппарате обкома были 
союзники, которые поддерживали в нем бла
годушие?

— Если вам не покажется эта мысль «кра
мольной»: мы все являлись его союзниками. 
И являемся до сих пор. В том числе и вы.

— Я?
— Да. И я вам докажу. Мы все вышли 

«оттуда». Каждый из нас — в переходном 
состоянии: он и вчерашний, и сегодняшний, и 
частично будущий. Мы все — носители и того, 
и другого, и третьего.

— Вопрос, видимо, в пропорции?
— Да, и в балансе этих начал.
— Ив темпах нашей личной перестройки, 

в динамике нашего движения вперед, в го
товности принятия перемен?

— Совершенно верно. Поэтому и аппарат 
обкома — не весь богомяковский. Но на бю
ро обкома у нас такого разговора не получи
лось. Хотя попытка была. В конце бюро я 
предложил Богомякову ■— не уходить от прин
ципиального разговора и встретиться с жур
налистами «Тюменской правды». Но ои отка
зался: сказал, что будет работать до пенсии—• 
пленум ему накануне доверие оказал.

— Пенсия у него когда была «запланирова
на»?

— В июне этого года. На следующий лень 
я собрал свой отдел. У нас сложилась обста
новка честности и открытости, поэтому я пря
мо заявил о разговоре на бюро и сказал, что 
готов сам уйти из этой богомяковской «коман
ды». Отдел мое решение не поддержал и пред
ложил организовать встречу с первым секрета
рем. Я передал эту просьбу Богомякову: 28 
декабря сообщил, что отдел хочет с ним 
встретиться. Я ему прямо сказал: в народе 
создался уже «образ врага» в его липе. Надо 
что-то решать. Он оскорбился и отказался на
прочь от этой встречи. Мы оба перешли на 
повышенные тона. Я ему сказал: сбросьте 
вы эту маску! Он мне: я ни перед кем не бу
ду отчитываться! Я прожил честную жизнь, и 
когда я умру — передо мной будет что нести!

Но ведь дело-то не в том, что перед то
бой понесут! Главное в том — кто за тобой 
пойдет! В этом цена наша...

— Богомяков не напоминает вам Лигачева?
— Я знаю, что одно время они жили, как 

кошка с собакой. Была полоса, когда область 
наша была под пристальным оком Егора Кузь
мича. Они ведь были в свое время первыми 
секретарями соседних областей и уже тогда 
не уживались между собой. Но когда произо
шла «сшибка» на Пленуме ЦК по Ельцину...

— Это в октябре 1987-го?
— Ла. После этого у них отношения изме

нились. Они стали вдруг первыми друзьями.
— Почему?
— Это — их проблемы и их секреты. Но 

мы увидели вдруг, что Богомяков и Лигачев 
сблизились.

— Ваше личное отношение к Ельцину?
— Вы знаете, я вообще-то очень осторожен 

в оценках, особенно тех людей, которых я 
знаю плохо. Надо пуд соли съесть, чтобы су
дить о человеке. А с налету судить о таких 
фигурах, как Горбачев или Ельцин, я не могу.

— Но вы ведь размышляли об этом?
— Размышлял. Мне очень импонировала

фигура Ельцина, когда он работал первым се
кретарем МГК.

— А сейчас?
— Я не считаю его какой-то «персоной нон- 

грата». Но изменилась среда, в которую он 
попал после ухода с поста в МГК- Изменил
ся и сам Ельцин. Это — как бы «многослой
ный пирог» и должен быть многоуровневый 
подход к его оценке. Но если говорить попро
сту — ои мне симпатичен. Насколько я о нем 
наслышан, это человек, с которым можно и 
нужно работать, не делая из него козла от
пущения и не сотворяя из него кумира. Это—• 
нормальный и работоспособный человек! И 
то, что было сделано против него со стороны 
ЦК — это глупость.

— А почему вы отвергли возможность най
ти общий язык с Богомяковым?

— Я понял, что он никогда не пойдет на
встречу людям. И я начал искать варианты 
выхода из ситуации. Причем ситуация назре
ла и без моей помощи. Просто нужна была 
искра, от которой бы эта бочка взорвалась. 
Ведь и на «первичках» уже было много вы
ступлений против Богомякова. Я просто зам
кнул эту цепь — вот и все.

— Как это конкретно произошло?
— После последнего бесплодного разговора 

с Богомяковым я попал в больницу. Впервые 
в жизни у меня был сердечный приступ. Ког
да я чуть-чуть оклемался, я там же, на боль
ничной койке, написал обращение к членам об
кома партии. Я должен был поступить имен
но так. Это было 31 декабря.

Но тут другой есть вопрос: я бы никогда 
не получил широкой поддержки, если бы не 
прорвался на страницы газет. И я бы никогда 
не прорвался на страницы, если бы не исполь
зовал ультимативность.

— То есть ваше письмо не хотели печатать?
— Да, хотя бюро обкома поддержало мое 

обращение. Но все делалось по старой схеме, 
келейно. Между тем, я разослал копии в ре
дакции газет и в телерадиокомитет. И когда 
я понял, что мое условие — чтобы каждый 
член обкома пошел с моим обращением в пер
вичные парторганизации и выяснил мнение 
большинства — не было выполнено, я позво
нил в редакции и «дал добро».

— А как они «осмелились» напечатать?
—: Помог мне «Тюменский комсомолец». А 

после этого уже бюро приняло решение опуб
ликовать меня в «Тюменской правде».

— Вы удовлетворены результатом?
— На пленуме обкома КПСС я голосовал 

за то, чтобы не на пенсию отправить Богомя
кова, а выразить ему недоверие. Это во-пер
вых. И во-втррых, поставить перед ЦК вопрос 
об исключении его из состава ЦК. Но таких, 
как я, было меньшинство. Нам хотелось, что
бы Богомяков- не просто ушел на пенсию, а 
чтобы обрубить его связь с ЦК.

— Зачем?
— Он — член ЦК и имеет право решающе

го голоса. А вы знаете, что это значит.
— Следовательно, вы решили «очистить» от 

него не только Тюменский обком, но и Цент
ральный Комитет?

— Да, но большинством голосов было при
нято стандартное решение — отправить на 
пенсию.

— Итак, сейчас в Тюмени создано времен
ное бюро обкома КПСС. Что же дальше? Я 
слышал, вы начали «экспроприировать» соб
ственность партаппарата?

— Вы знаете, первым же решением времен
ного бюро обкома партии было решение об 
упорядочении использования лечебных учреж
дений, ведомственных загородных гостиниц и 
дач. Это только первый, хороший шаг. Далее. 
Мы уже часть здания своего дома политпрос
вещения отдали под юридический факультет 
Тюменского госуниверситета. А сейчас реша
ется вопрос, чтобы полностью разместить там 
этот факультет. На днях возникла еще одна 
прекрасная идея. Здание обкома партии у нас 
по площадям — грех обижаться: после со
кращения аппарата ■— места свободного вдо
воль. А у меня душа болит за нашу академи
ческую науку, которую за 17 лет правления 
Богомякова так и не смогли мы «Заполучить». 
Он просто не пускал ее в область — поэтому 
мы так варварски и осваивали Север! И се
годня я вижу возможность размещения в 
здании обкома КПСС Института проблем ос
воения Севера. Я думаю, нам тесно не будет. 
Наоборот, мы в плотном контакте будем де
лать много общих полезных дел. Я вообще 
считаю, что нам нужно пересмотреть точку 
зрения не только на социализм, но и на пар
тию.

Мне кажется, проблема сегодня в том, что
бы нам как можно быстрее расставаться 'с 
властью и передавать ее Советам. А то ведь 
«коммунист» становится сегодня неприличным 
словом. Поэтому партия должна выполнить 
сегодня свою последнюю исторйческую мис
сию — возродить Советы и уйти. Это наш 
святой долг — помочь сформировать людей, 
которые пойдут дальше.

Интервью взял С МАТЮХИН.
Тюмень.

Исследуем 
проблему
Безделье и преступность 

идут рядом. Вряд ли адми
нистрация цеха № 100 
Уралвагонзавода задумыва
лась над судьбой несовер
шеннолетнего В. Надеева, ко- 
гда отказала ему в приеме 
на работу. Причина? Он сто
ял на учете в инспекции по 
делам несовершеннолетних. 
А задуматься стоило. Судь
ба парня не удалась. Побол
тавшись без дела, он совер
шил два преступления, прив
лечен к уголовной ответст
венности.

Подобных примеров мож
но привести множество. По
напрасну обивают пороги 
предприятий подростки во 
многих городах области. Не
мало их «трудоустраивается» 
только за глухим забором с 
колючей проволокой.

Кадровики и директора 
предприятий поступают в 
таких случаях не только без
нравственно, они нарушают 
закон — статью 40 Консти
туции СССР, гарантирую
щую гражданам, в том числе 
и несовершеннолетним, право 
на получение работы. Кро- 

того. Указом Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
от 4 февраля 1988 года Ко
декс законов о труде РСФСР 
дополнен ст. 235 — 6, кото
рой запрещен отказ в прие
ме на работу лицам, направ
ленным в порядке трудоуст
ройства.

Тем не менее, в области 
серьезно обострилась проб
лема трудоустройства подро
стков. Особенно это касается 
выпускников общеобразова
тельных школ, оставивших 
учебу после восьмого класса.

Большие трудности возника
ют с получением работы у 
несовершеннолетних, осво
божденных из воспитательно
трудовых колоний, вернув
шихся из специальных учеб
но-воспитательных учрежде
ний, а также состоящих на 
учете в инспекциях по де-

ростков. Ни одно крупное 
предприятие г. Нижнего Та
гила (Уралвагонзавод,. ме
таллургический комбинат, 
например) не обеспечило 
выполнение этой брони.

А что же комиссии по де
лам несовершеннолетних?

В соответствии с Положе

месту жительства, свиде- 
। тельствует о том, что они 
' устарели, не отвечают совре
менным требованиям преду
преждения правонарушений к 
безнадзорности несовершен
нолетних.

Назрела необходимость 
привести нормативное обес

ОСТАВШИСЬ НТ У ДТЛ...
ВВИИПМВКаштК 

лам несовершеннолетних.
Проявляя социальную бли

зорукость, многие руководи
тели и советы трудовых кол
лективов предприятий ссы
лаются на «невыгодность» 
труда несовершеннолетних, 
который, хотя и обусловлен 
дополнительными правовыми 
гарантиями, но, с точки зре
ния хозрасчета, не дает не
обходимого эффекта. Следуя 
этой логике, в приеме на ра
боту на предприятиях отка
зывают каждому третьему 
подростку.

Почему у нас в области 
сложилась такая ситуация?

Проведенными прокура
турой проверками установле
но, что многие исполнитель
ные комитеты районных и 
городских Советов народных 
депутатов (Дзержинского, Та- 
гилстроевского районов го
рода Нижнего Тагила, Чка
ловского, Октябрьского райо
нов г. Свердловска и другие), 
приняв решение об установ
лении брони рабочих мест 
для несовершеннолетних в 
соответствии с постановлени
ем ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР от 2 февраля 
1966 года, не контролируют 
выполнение предприятиями 
плана трудоустройства под

нием от 3 июня 1967 года, 
утвержденным Указом Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР, они вправе прини
мать постановления, обяза
тельные для исполнения, но... 
привлечь к ответственности 
за неисполнение этих «обя
зательных» постановлений 
права лишены!

Где же выход?
Вижу его, во-первых, в 

совершенствовании закона. 
Необходимо внести измене
ния в Положение о комисси
ях по делам несовершенно
летних: предоставить им пра
во принимать реальные меры 
воздействия к лицам, не ис
полняющим их постановле
ния, получать членам комис
сий освобождение от работы 
на необходимый срок.

И во-вторых, в создании 
молодежных предприятий.ко
оперативов, имеющих льгот
ные ставки налога.

Думаю, оба эти предло
жения позволят реально ук
реплять самостоятельность и 
эффективность работы Со
ветов, развить их «муници
пальную» экономику.

Практика исполнения пра
вовых актов, регулирующих 
в настоящее время органи
зацию досуга подростков по

печение этой работы в соот
ветствие с потребностями 
общества. В частности, уве
личить процент отчислений 
от доходов жилищных орга
нов на содержание клубов 
по месту жительства, так как 
в настоящее время выделяе
мых средств явно не хватает. 
Клубы влачат нищенское су
ществование. Необходимо 
обязать местные органы вла
сти выделять помещения в 
новых домах для работы с 
детьми, а не рекомендовать, 
как сейчас.

У денег, оборудования, 
клубов должен быть заинте
ресованный и компетентный 
хозяин. Им может стать объ
единение клубов в городе, 
районе — хозрасчетное пред
приятие, получающее все 
средства из бюджета, фондов 
общественных организаций, 
прибыль от собственной де
ятельности, самостоятельно 
решающее вопросы штатов. 
Подобный опыт в стране 
есть.

Да и наш собственный 
опыт показывает, что мате
риальное и организационное 
обеспечение свободного вре
мени подростков дает быст
рые положительные резуль
таты — почти не стало пре

ступлений, например, в по
селках, прилегающих к Бал- 
тымскому комплексу.

Нужна программа, на
целенная на то, что
бы поднять уровень роди
тельской культуры. Случен
ные и не всегда квалифици
рованные лекции проблемы 
не решают. Необходимо соз
давать возможности для об
щения родителей с детьми, 
их совместного отдыха, заня
тия спортом.

Кто же все это будет де
лать, координировать, конт
ролировать? Я надеюсь, что 
за эти проблемы всерьез 
возьмутся обновленные Со
веты. Их необходимо ре
шить, если мы не хотим те
рять поколение за поколени
ем, тысячи молодых парней 
и дезчонок «перевоспиты
вать» в спецшколах и коло
ниях.

В 1989 году преступность 
несовершеннолетних увели
чилась на 18 процентов, в 
том числе корыстные престу
пления — почти на треть. 
На 19 процентов повысился 
уровень групповой преступ
ности с участием подростков. 
В полтора раза больше пре
ступлений совершено несо
вершеннолетними в состоя
нии алкогольного опьянения...'

Каждый день мы узнаем о 
новых преступлениях подро
стков, порой бессмысленно
жестоких, «непонятных» и 
«неожиданных». Больно соз
навать, что и сегодня проку
роры арестуют не одного И 
не двух парней, которые ос
тались не у дел...

Пишу в надежде на то. что 
вокруг нас немало людей не
равнодушных. Хотелось, что
бы их было гораздо больше«

Прокурор Свердловской 
области В. ТУИКОВ.

Академия наук
России

Президиум Верховного 
Совета РСФСР постановил: 
принять предложения видных 
ученых и научных коллек
тивов, ряда предприятий и 
организаций республики, с 
учетом мнения обществен
ности и призидиума АН 
СССР, рассмотренных и 
одобренных Комиссией по 
науке и технике Верховного 
Совета РСФСР, — учредить 
Академию наук РСФСР.

Совету Министров РСФСР 
поручено осуществить прак
тические меры по формиро
ванию и организации дея
тельности АН РСФСР.

(ТАСС).

КГБ: урок гласности
ДУШАНБЕ. В КГБ Таджикской ССР начала 

свою деятельность постоянно действующая 
пресс-группа.

Новая информационная служба создана по 
инициативе самих работников госбезопасности. 
Ее главная задача — обеспечить трудящихся 
Таджикистана объективной информацией о 
деятельности чекистских органов республики. 
Пресс-конференции с журналистами решено 
проводить систематически. На одну из первых 
встреч с журналистами гТришел председатель 
Комитета госбезопасности республики народ
ный депутат СССР В. В. Петкель. Он ответил 
на многочисленные вопросы представителей 
средств массовой информации и пропаганды, 
касающиеся перестройки и совершенствования 
работы чекистских органов Таджикистана.

Журналисты смогли познакомиться с уни
кальной выставкой. На ней были представле
ны изъятые у завербованных агентов неопро
вержимые улики — орудия и средства для со
вершения террористических актов и идеологи
ческих диверсий.

НА СНИМКЕ: эти деньги, оружие, наркотики 
были изъяты у обезвреженных агентов.

Фото С. Жукова.
(Фотохроника ТАСС).

При Ростовском отделении Российского фон
да культуры создано общество руссно-армян- 
ской дружбы «Нор-Нахичеван». Оно взяло на 
себя миссию: способствовать развитию культу
ры. искусства, традиций, национальных обы- 
чаез и обрядов донских армян, укреплению 
дружеских межнациональных отношений.

Созданы фольклорно-музыкальная и этногра- 
фически-бытовая секции.

Сейчас в Ростове насчитывается более соро
ка тысяч армян (столько же проживает и в 
области).

Истоком дружбы стало принятие русскими в 
свою семью армянских переселенцев из Кры

ма. В этом году исполняется двести десять лет 
этому событию.

В Ростове при Дворце культуры завода 
«Красный Аксай» создан детский ансамбль 
«Аревик» («Солнышко»). В нем сейчас занима
ется 20 детей. Руководит ансамблем выпуск
ница ростовского музыкально-педагогического 
института Ольга Гайборян.

НА СНИМКЕ: Гриша Хурдаян — один из са
мых маленьких участников ансамбля с удо
вольствием исполняет песни на армянском 
языке и учится играть на скрипке.

Фото Е. Недери 
(Фотохроника ТАСС).

Вопрос. Т. Пономарева. 
Свердловск. Встала на оче
редь в Кировский отдел ве
домственной охраны на уста
новку своей квартиры на сиг
нализацию 23 марта 1989 го
да, номер очереди 132, а 1 
января этого года моя оче
редь почему-то стала № 408.

Ответ. Ваше сообщение бу
дет проверено сотрудником 
управления охраны и в случае 
нарушения очередности она 
будет восстановлена. Вопрос 
о заключении договора на ох
рану квартиры будет решать
ся по мере поступления або
нентских комплектов «Коме- 
та-К» и в соответствии с уста
новленной очередностью.

По всем возникшим вопро
сам вы можете обратиться в 
управление охраны при УВД 
Свердоблисполкома по тел. 
29-47-42.

Вопрос. М. Щукина. Я за
бываю отключить охранную 
сигнализацию, ко мне не раз 
приезжала милиция, думая, 
что в квартире воры. Мне 
сказали, что скоро сигнализа
цию у меня отключат. Я со
гласна заплатить штраф, но 
зачем отключать?

Ответ. В соответствии с пунк
том договора о централизо
ванной охране квартир управ
ления внутриведомственной 
охраны вправе расторгнуть до
говорные отношения с кварти
росъемщиком в односторон
нем порядке, если у него 
имеется три и более наруше
ний условий договора в тече
ние года. Управление охраны 
приняло решение о введении 
компенсации затрат на выезд 
милиции на квартиры по вине 
квартиросъемщиков. Вопрос о 
принятии дополнительных ус
ловий к договору решается с 
согласия квартиросъемщика.

Кто ответит за под
ростка?

С этим вопросом обраща- 
, лись многие. Как правило, 

звонки были анонимные. Как 
выяснилось, многие просто 
боятся связываться с несо
вершеннолетними, которые 
хулиганят в подъездах до
мов, сквернословят, не 
стесняясь взрослых. Раз
битые почтовые ящики, сож
женные кнопки звонков — 
все это дело рук ничем не 
занятых подростков. А ведь 
они чьи-то дети.

Вопрос. Л. Устинова, учи
тельница. Есть ли какие-то 
правила поведения подрост
ков на улицах и в общест
венных местах, подъездах, 
домах? Можно ли требовать 
защиту от громкого шума, 
грубости, распущенности, ме
шающих нормальным людям?

Ответ. В ст. 13 Кодекса об 
административных нарушениях 

»установлен 16-летний возраст, 
по достижению которого к 
виновным применяются меры, 
предусмотренные «Положени
ем о комиссиях по делам не-

Около четырех часов не унимался «горя
чий телефон» в здании УВД Свердоблис
полкома. Звонки следовали один за другим, 
причем самые разные, от пожеланий и 
просьб до настоятельных требований полу
чить однозначный ответ квалифицированно
го специалиста. Давайте согласимся, что 
те, кто вращал в этот вечер телефонный 
диск, пытаясь «прорваться» в эфир, имели 
на это полное право вместе с уверенностью 
в прямом честном ответе, ведь на проводе 
находился не кто иной, как начальник 
УВД, генерал - майор В. А. Фролов.

Звонили свердловчане, жители Ревды, 
Режа, Качканара, Первоуральска, других 
городов. Вопросы большей частью не каса
лись общей ситуации с преступностью в об
ласти, а были самые, что называется, 
«шкурные». Конкретные ситуации требова
ли конкретных ответов, и такое положение 
дел ставило отвечающего порой в очень 
сложные, непредсказуемые ситуации. Впро
чем, у нас есть возможность воспроизвести 
отдельные фрагменты этого напряженного 
долгого разговора. Думаем, что для многих 
уральцев это будет интересно.

Вам отвечает 
«ноль два»

совершеннолетних». За проти
воправные действия, совер
шенные малолетними (до 16 
лет) несут ответственность ро
дители или лица, их заменяю
щие (ст. 164 КоАП). Таким об
разом законодательством 
предусмотрены реальные ме
ры воздействия к несовершен
нолетним правонарушителям и 
отклонение их поведения от 
общепринятых норм не долж
но оставаться безнаказанным.

Вопрос. В течение двух ме
сяцев по адресу г. Сверд
ловск, ул. Титова, 23, подъ
езд № 3 собираются и ху
лиганят подростки 16’—17 
лет. На замечания старших 
грубят, угрожают. На все 
сигналы в Чкаловском ОВД 
отвечают «приезжайте в 
приемные часы» или «не у 
вас одних такое».

Ответ. Сообщаю, что ваш 
дом включен в маршрут пат
рулирования добровольных на
родных дружин и патрульно- 
постовой службы милиции с 
целью предупреждения право
нарушений в подъездах ваше
го дома. Предлагаю вместе с 
жильцами дома обратиться в 
Чкаловский ПЖРТ с целью 
установления на входных две
рях подъездов кодовых зам
ков.

Вопрос. Мы жильцы дома 
по ул. Санаторная, 3 просим 
у вас защиты. Рядом с на
шим домом видеосалон от ки
нотеатра «Южный». До и 
после сеанса собираются 
подростки по 10 — 20 чело
век, нс дают нам жить нор
мально, производят взрывы, 
шумят. Мы боимся выходить 
из квартир. Помогите и защи
тите нас, очень просим.

Ответ. По поводу сбора под
ростков у дома по ул. Сана
торная, Зив подъезде Чкалов
ским ОВД г. Свердловска 
вынесено представление ди
ректору Свердловского кам
вольного комбината с предло-

жением организовать досуг 
молодежи в микрорайоне 
Вторчермет, открыть детский 
клуб «Спутник» по ул. Сель
коровская, 18. С жильцами 
проводилось собрание, на ко
тором присутствовал участко
вый инспектор Ж. Д. Баргы- 
баев, администрация ЖКО 
Свердловского камвольного 
комбината предложила орга
низовать дежурство жильцов 
дома, установить кодовый за
мок йа входных дверях. Чка
ловским РОВД по данному 
адресу будут направляться ми
лиционеры ППСМ, ДНД, участ
ковые инспектооа.

Вопрос Н. Буряк. Пышма. 
Раньше нас обслуживал 
участковый инспектор мили
ции Владимиров, которого 
жители хорошо знали, регу
лярно обращались и советова
лись с ним по возникающим 
вопросам. Потом его переве
ли по службе, и сейчас мы 
своего участкового не знаем. 
Разве это нормальное поло
жение?

Ответ. Участковый инспектор 
милиции Владимиров действи
тельно переведен по личной 
просьбе для прохождения 
службы в г. Свердловске. На 
этот участок совсем недавно 
назначен выпускник Н. Тагиль
ской средней специальной 
школы милиции Хаматдинов. 
Как молодой специалист, он пока 
осваивает новую работу и не 
успел познакомиться со всеми 
жителями на обслуживаемом 
участке. Руководству В. Пыш- 
минского отдела внутренних 
дел рекомендовано, чтобы Ха
матдинов встретился с Н. Бу
ряк и разрешил вопросы, ко
торые ее интересуют. Нам 
сообщили из В. Пышмы, 
что такая встреча уже состоя
лась.

Вопрос. И. Семенов. 
Свердловск. Какое количест
во населения обслуживает в 
среднем участковый инспек
тор милиции?

Ответ. В среднем по облас

ти этот показатель составляет 
около 5000 жителей. Однако 
решающее значение опреде
ляет специфика территории, 
которую обслуживает участко
вый инспектор милиции. В 
сельской местности, где на од
ном административном участке 
с границами в 40—60 км мо
жет проживать всего 1,5—2,5 
тысячи жителей. В городской 
— на сравнительно неболь
шом по территории участке с 
многоэтажными домами — от 
6 до 9 тысяч жителей. Поэто
му сельскому участковому за
частую непросто своевремен
но добраться до нужного на
селенного пункта, а городско
му сложно отреагировать на 
многочисленные сигналы — ве
лика нагрузка.

Вопрос. В Свердловске по 
адресу Сибирский тракт, 20, 
кв. 6а постоянно собираются 
молодые люди, пьют до ут
ра, постоянно дерутся. Бесе
ды участкового хватает не
надолго. Необходимо принять 
конкретные меры и сообщить 
о них через газету.

Ответ. По данному сообще
нию проведена проверка. Ин
формация подтвердилась. По 
адресу Сибирский тракт, 20, 
кв. 6а проживает Кротов Н. В. 
1952 года рождения, не рабо
тает, с 27.11.89 г. уволен за 
прогулы, связанные с пьянст
вом, ранее по направлению 
участкового инспектора прохо
дил курс лечения от алкого
лизма в стационаре. После ле
чения некоторое время не 
пил, сейчас снова начал пить. 
Ему сделано предупреждение 
о прекращении антиобщест
венного паразитического обра
за жизни, и в случае, если Кро
тов не изменит своего поведе
ния, будет решаться вопрос 
о направлении его в ЛТП.

Вопрос. Е. Щербинина. 
Почему в нашей области со
держится так много заклю
ченных, осужденных за со
вершение преступлений в 
других регионах страны?

Нельзя ли нх оставлять там, 
где они и совершили пре- 
ступление?

Ответ. В нашей области в 
местах лишения свободы, как 
правило, отбывают уголовное 
наказание за совершенные 
преступления граждане, в ос
новном проживавшие до 

ареста в Свердловской облас
ти (90—95 %). В настоящее 
время в Н. Тагиле из всего 
числа осужденных в ИТК со
держится осужденных из дру
гих республик, краев и об
ластей — 7 %, остальную часть 
составляют осужденные, про
живающие до ареста в Сверд
ловской области, в том числе 
и в Н. Тагиле.

Вопрос. Откуда в конце 
года появилось много крас
ной рыбы?

Ответ. В начале 1989 года 
Свердловскому центру НТТМ 
зам. председателя горисполко
ма Ю. Калугиным было раз
решено заключить разовый 
договор на натуральный обмен 
товаров между колхозом име
ни Вострецова Хабаровского 
края и предприятиями Сверд
ловской области. 50 тонн рыбы 
взамен на 60 тонн металло
проката.

В ноябре НТТМ получил 28 
тонн горбуши, из которых 14 
тонн было отдано промышлен
ным предприятиям по 
цене 3 рубля за 1 кг и 14 тонн 
отдано в продажу в магазины 
Свердловска по договорной 
цене 6 руб. за 1 кг. Прибыль от 
продажи рыбы перечислена 
НТТМ на развитие областного 
центра.

В ноябре торгово-производ
ственное предприятие «Сверд- 
ловскрыба» получило из Влади
востока по фондам 50 тонн 
соленой горбуши. 26 декабря 
по распоряжению областного 
управления торговли вся эта 
рыба была распределена по 
Свердловской области в тор
говлю. В том числе 27-28 де
кабря 10 тонн этой горбуши по 
цене 2 руб. 50 коп, было от
правлено в магазин «Океан» 
и 4 тонны в магазин «Цент
ральный» по ул. Ленина. Вся 
поступившая рыба была реа
лизована до Нового года.

Как видите, вопросы дейст
вительно самые разнообраз
ные, сложные, вплоть до курь
езных.

К сожалению, газета не 
может дать состоявшийся 
разговор в полном объеме, но 
представление о том. что 
«горячий телефон» — новая 
форма работы в практике 
нашего УИД читатель. на
деюсь, получил. Думается, 
что зтот разговор будет про 
должен, а от вас, уважаемые 
уральцы, мы ждем новых во
просов. Интересных и самых 
острых.

Г. МИХАЙЛОВА.
инструктор пресс-центра 

УВД облисполкома.



3 стр. 6 февраля 1990 года

НА СМЕНУ! .................... ■иявиям™

/орниксред» 
/4етвергпятн 
/пятни 4ЧПОНёД 

/шцапг Хдельн 
/дельн Уорник

лонедел 
шь них это

. желе: 
горчи! 

изо дач«

торни 
.четве

никвторниксрелачетв« 
ни к вто рник средачет в»
редачетвергпятницаш

ТАСС И АПН СООБЩАЮТ

.^неделъникв! 
ельник вторник с 
орниксредачетг 
^твер^и'ницаг 
1ятни1ЯЯ|елел» 
цапон^Т «ьник1 
к'НИКВТ^ )НИКС| 
жрникс’Л 1ачет{ 
прник f Е1ачет1 
»атве»- Вгницяг

Джордж БЕЙКЕР:

ШЕСТЬ ЗАДАЧ
СОВЕТСКОЙ ПЕРЕСТРОЙКИ

(Окончание. Начало в №№18, 21,22).

VIII. ЧТО МОГУТ И ДОЛЖНЫ СДЕ
ЛАТЬ СОЕДИНЕННЫЕ ШТАТЫ?

Нынешняя администрация желает успеха 
происходящей перестройке. Мы полагаем, что 
она сможет помочь построить более открытое 
общество, узаконить интересы, которые будут 
сопротивляться военному авантюризму, уста
новить приоритеты на национальные ресурсы, 
которые прежде направлялись на военные 
нужды, и преобразовать Советский Союз в дер
жаву, которая с большим желанием будет 
вносить свой вклад в международное сообще
ство.
Однако мы должны быть реалистами в оцен
ке фактического влияния, которое мы можем 
оказать на успех перестройки. Как неоднократ
но заявлял Президент Горбачев, успех пере
стройки в Советском Союзе зависит от само
го Советского Союза. Вера в то, что западная 
технология, кредиты и ноу-хау смогут произ
вести экономический переворот в Советском 
Союзе, представляется образчиком/ «старого 
мышления». Именно таким был неудавшийся 
подход Генерального секретаря Брежнева в 
период, который Горбачев назвал «эпохой за
стоя».

Во-первых, и прежде всего, Горбачеву нуж
на стабильная международная обстановка для 
того, чтобы он мог сосредоточить усилия сво
ей страны на внутренних переменах. Сам Гор
бачев заявил 1 августа: «Теперь нам необходи
мо, быть может, более, чем когда бы то пи 
было, иметь благоприятные внешние условия, 
чтобы мы могли справиться с широкими ре
волюционными задачами по обновлению совет
ского общества».

Во-вторых, контроль над вооружениями, ко
торый уменьшает опасность конфликта, может 
помочь нам обоим. Соответствующие соглаше
ния по контролю над вооружениями могут 
стабилизировать международную обстановку 
путем уменьшения опасности внезапного напа
дения. Такие соглашения могут также облег
чить бремя расходов на оборону. Если бы 
удалось добиться соглашений по сокращению 
обычных вооружений, то мирные дивиденды от 
такого сокращения были бы особенно заметны 
для Советского Союза. Это одна из причин 
того, что Президент Буш поддерживал иници
ативу на переговорах по сокращению обычных 
вооружений в Европе. И, конечно же, мы стре
мимся добиться взаимовыгодных результатов 
на переговорах по сокращению стратегических 
вооружений, по космосу, химическим вооруже
ниям и по проблемам ядерных испытаний.

В-третьих, мирное проведение реформ в Во
сточной Европе одновременно послужит мо
делью, которая будет стимулиров’ать совет
ских реформаторов, позволит Советскому Со
юзу дополнительно сократить свое военное 
присутствие и в духе мира стабилизировать 
положение в регионе путем установления сво
боды, открытости и перестройки как полити
ческой, так и экономической. Иаша админист
рация сотрудничала и будет сотрудничать с 
другими народами Запада, поддерживая пере
мены в Восточной Европе таким образом, 
чтобы исключить военные угрозы.

В-четвертых, наши усилия, направленные на 
то, чтобы сделать гражданские права и право
вое государство действующим институтом и 
поощрять общие действия по борьбе с такими 
межнациональными проблемами, как наркома
ния, загрязнение окружающей среды и терро
ризм, помогут построить более плюралистиче
ское и открытое общество в Советском Сою
зе. В свою очередь, плюралистические инсти
туты укрепят фундамент успеха перестройки 
и сделают ее достижения необратимыми.

Такие же мотивы лежат в основе инициати
вы Президента США, выдвинутые им 12 мая 
в сцязи с поправкой Джексона-Ваника. Если 
Советский Союз примет закон об эмиграции, 
соответствующий международным нормам, мы 
будем работать вместе с Конгрессом, чтобы 
добиться отмены поправки Джексона-Ваника 
и подготовить почву для предоставления СССР 
статуса наибольшего благоприятствования в 
торговле. Мы надеемся, что Верховный Совет 
придаст силу закона новой советской открытой 
эмиграционной политике либо в конце этого 
года, либо в начале следующего так, что мы 
сможем продвинуться вперед в этом вопросе.

В-пятых, мы, наверное, сможем предложить 
СССР техническую помощь в выполнении им 
огромной задачи по перестройке экономики. 
С министром иностранных дел Шеварднадзе у 
меня были продолжительные переговоры но 
проблемам перестройки и национальным вопро
сам. Во время нашей встречи в штате Вайо
минг состоялись такие неофициальные беседы 
наших экспертов по проблемам экономической 
реформы. Мы намерены продолжить эти об
суждения в рамках нашей рабочей группы по 
двусторонним проблемам. Наши переговоры 
могут быть дополнены другими обменами 
между частными экономистами и различными 
правительственными специалистами. Например, 
СССР нужна техническая помощь в создании 
статистической базы данных для опенки ре
форм. Совместная комиссия по торговле ми
нистерства торговли США играет важную эк
спертную роль в области торговых отношений.

Наконец, мы призываем СССР на деле про
вести внутренние экономические реформы, что 
является критическим условием для расшире
ния международного экономического взаимо
действия. Тем не менее я считаю, что совет
ская экономическая система в значительной 
мере несовместима с операциями, проводимы
ми такими организациями, как ГАТТ, МВФ, 
и Международный Банк. Рубль неконвертиру
ем даже внутри Советского Союза, не говоря 
уже о его переводе в другие валюты. Пока 
цены устанавливают планирующие органы, а 
не рынок, трудно представить себе, как совет
ская экономика может сочетаться с провоз
глашенным ГАТТ принципом преобразования 
барьеров на пути торговли в тарифы, которые 
будут устанавливаться в размере определен
ного процента от цены. Любая измененная в 
административном порядке цена может легко 
свести на нет результаты переговоров о сни
жении тарифа. Более того, если учесть масш
табы Советского Союза, членство СССР может 
негативно сказаться на институтах, созданных 
соглашением в Бреттон Вудсе, в особенности 
если остается неясность в вопросе о том, будет 
ли Советский Союз и в долгосрочной перспек
тиве придерживаться ценностей, на которых 
основаны эти институты.

В то время как Советский Союз по-прежне
му эволюционизирует в сторону принятия за
падных политических и рыночных ценностей, 
я полагаю, что мы самым лучшим образом 
поможем как себе, так и СССР, если будем 
настаивать на торговле и других экономиче
ских отношениях, базирующихся исключитель
но на коммерческой основе. II на самом деле, 
усилия, направленные на удовлетворение тре
бований мировой рыночной экономики, приве
ли новые индустриализованные страны Азии 
к успешному росту, стимулируемому экспортом. 
Действуя в подобных условиях, мы приветст
вуем взаимовыгодную торговлю нестратегиче
скими товарами. Следует активно использо
вать пашу обновленную систему КОКОМ. 
Слишком легкие экономические условия для 
торговли не в наших интересах, они не уско
рят осуществление реформ в Советском Сою
зе.

IX. ЗАКЛЮЧЕНИЕ
Президент Горбачев хочет преобразовать 

Советский Союз. Такова цель перестройки и 
гласности. Так вопрос, возможно, не стоял в 
1985 году, но' неудачи предыдущих попыток 
реформ убедили его и его коллег в том, что 
изменения должны затронуть более глубинные 
слои советского общества. Это — практичные, 
целеустремленные и полные решимости люди, 
однако мы должны осознать, что они стремят
ся к свободе не ради самой свободы. Их 
цель ■— перестроить Советский Союз, во ими 
руководят соображения, которые отличны от 
тех, что питают эпоху разума или дух просве
щения. Они — потомки других русских рефор
маторов, таких, как Петр Первый и Александр 
Второй, которые ухолят своими корнями в 
глубоко русскую историю.

Горбачева не остановили неудачи в попыт
ках добиться экономических результатов. На
оборот, его тактика перед лицом препятст
вий — и мы это видели этим летом — состоит 
в том, что он использует эти проблемы, что
бы еше больше укрепить свою власть. Затем 
он предпринимает шаги, чтобы политические 
и экономические реформы проводить еще глуб
же. Он не отступает, не пасует перед трудно
стями. Он просто повышает ставки.

Тем не менее Горбачев и его союзники по- 
прежнему вынуждены действовать как члены 
коллективного руководства с различными пред
ставления о том, что означает реформа. По
этому решения, принимаемые руководством, 
очень часто представляют собой компромиссы, 
и очень часто они приводят к запутанным ре
зультатам.

Такой процесс разработки политики, подчи
ненный сиюминутным интересам, является серь
езным препятствием, если цель, к которой 
стремятся, — это коренным образом пересмот
реть отношение в обществе к работе, конку
ренции. собственности, ответственности и сво
боде. Очень часто политика бывает непосле
довательной. У людей отсутствует уверенность. 
Никто на самом деле не знает, что принесет 
с собой будущее.

Однако было бы ошибкой сделать вывод, 
что задачи слишком непосильны или что прег
рады па пути к успеху слишком велики. За 
прошедшие годы Горбачев получил большую 
власть, и видно, что у него есть твердое на
мерение не сходить с намеченного пути.

Со своей стороны Соединенные Штаты ’бу
дут придерживаться своих национальных ин
тересов. Но эти интересы существуют не в от
рыве от событий, имеющих место в Советском 
Союзе и Восточной Европе. Я вижу нашу за
дачу в творческом поиске общих областей на
шей взаимной выгоды. Это области, в которых 
выигрываем и мы, и Советский Союз. Но мо
ему мнению, наша встреча в штате Вайоминг 
по широкому спектру проблем — региональ
ным конфликтам, контролю над вооружения
ми, правам человека, межнациональным отно
шениям, и двусторонним проблемам, таким, 
как экономика — являются хорошим приме
ром практической реализации этой политики, 

п Вокруг света

В несколько строк
@ ПАРИЖ. «Объединение 

народов Европы возможно 
лишь на основе. нескольких 
простых идей: свободы, соли
дарности, справедливости, ми
ра.

Вы должны реализовать эти 
великие и’деи», —• с такими 
словами обратился сегодня в 
Елисейском дворце — рези
денции главы государства. — 
президент Франции Франсуа 
Миттеран к представителям 
молодежи Европы, собравшим
ся во французской столице.

В ТОКИО. Своеобразный 
мировой рекорд установила 
японская компания «Фудзи- 
цу», разработав информацион
ный магнитный диск с объе
мом памяти в четыре раза

больше обычного — 30,24 ги- 
гайбайт.

Для наглядности можно 
сказать, что на нем могли бы 
уместиться 13 миллиардов 
букв или все статьи, напеча- 
таные крупной газетой в те
чение века.

© ЛОЙДОН. В Великобри
тании, всерьез по
ставлен вопрос о значительном 
ограничении довольно широ
ких прав, которыми здесь 
традиционно пользуются чет
вероногие друзья человека. 
Здесь предлагается принять 
закон, запрещающий британ
цам держать агрессивных и 
свирепых собак, а также обя
зывающий собаководов наде
вать на своих питомцев на
мордник в общественных ме
стах.

ГОРОД ЦВЕТОВ И ТЕРРОРА
Пешаварские впечатления

КУМИРЫ СТАРЕЮТ,ЧТ О ДАЛЬШЕ?
«Дети» слушают музыку «отцов»

Пешавар переводится с сан
скрита как «город цветов». Са
мые разнообразные цветы в 
этом городе можно встретить 
повсюду. зелень тут кругом.

Как й любой другой восточ
ный город, Пешавар впечатля
ет своей кипучей деловой ак
тивностью. Магистрали его но
вых районов и кривые узкие 
улочки—-длинные коридоры,
образованные стенами близко 
стоящих домов, отданы во 
власть автомобилей, мотоцик
лов. велосипедов, гужевых по
возок. Вдоль тротуаров размес
тились лоточники, витрины ма
газинов забиты товарами со 
всего света. Здесь переплелись 
в пестрой мозаике разные 
культуры и традиции, история 
и современность. Многие сто
летия он играл роль перекрест
ка тооговых путей, связывав
ших Европу с Азией.

Однако в последние годы 
этот город стал известен миру 
в большей степени тем, что 
здесь размещены основные 
штаб-квартиры афганской во
оруженной оппозиции. Тон со
бытиям теперь здесь задает 
наркомафия, пришедшая сюда, 
по признаниям местной печа
ти, вместе с потоком беженцев 
и главарей афганских воору
женных антиправительственных 
группировок. Буквально каж
дую неделю в Пешаваре и его 
окрестностях раздаются взры
вы, возникают перестрелки. 
Это различные шайки сводят 
счеты между собой и с властя
ми. Жертвами становятся не 
только афганцы, но и пакис
танские и иностранные граж
дане.

Недавно США объявили Па
кистан и, в первую очередь, 
северо-западную пограничную 
провинцию «зоной повышенно
го риска» для работающих 
здесь американских официаль

ных представителей. Им теперь 
устанавливается даже специ
альная надбавка к зарплате 
«за риск».

Случилось это после недав
него инцидента с охоанником 
консульства США в Пешаваре 
Джимом Маккини. Его жесто
ко избили неизвестные воору
женные лица на пороге арен
дуемого им дома. По гтвепжде- 
ниям американца, эти люди, 
говорившие на незнакомом 
языке, были афганцами. Из об
роненных ими фраз потерпев- 
шемг удалось толкло попять 
несколько слов: «ПРУ» и «Хез- 
бе полами» («Исламская паптия 
Афганистана». возглавляемая 

■Г. Хекматьяпом. известным 
своими антиамериканскими за- 
ЯР”ЛННЯМЧ.

Несколько месяцев назад в 
П^паярре ис^ез сотрхдник од
ной ил благотворительных ор- 
’’внизаний, гражданин Канал”. 
Местные газеты не паз сооб
щали о других cлyчaяv. когда 
жептвами неизвестных ппе- 
гт"’пчитюв становились нно- 
стпанпы — Французы, немцы, 
египтяне, тупки.

— У нас не хватает сил. что- 
бы защитить жизнь Пакистан- 
пен. не говоря уже об обеспо- 
»гриии безопасности паботаю- 
шнх здесь иностранных гпаж- 
лап. — откповенно ппнзпалоя 
тю^альник одного ил горопеш’х 
г'твелет’нй полиции ГаФхп 
Брим Хач, — Клиган преступ
ности в городе нехклончо пол- 
,вет вверх. Тревожно то. что 
преступления с применением 
огнестрельного оружия все ча
ше совершают афгаппы. кото
рые организовали здесь свои 
ба^пы и держат в страхе жи
телей целых районов.

Н. СЕМЕНЕНКО.
корр. ТАСС.

Пешавар—Исламабад.

Что случилось с «сердитыми молодыми людь
ми» в литературном мире, мы .теперь знаем. 
Уже совсем не молодые и не «сердитые», они 
в основном стали богатыми конформистами. 
Сегодня в Великобритании музыкальная кри
тика задается другим вопросом: что же про
изошло с «сердитыми молодыми людьми» в 
рок-музыке?

По мнению музыкального обозревателя 
«Таймс» Стива Тернера, все пишущие о рок- 
музыке, находятся сейчас в состоянии полней
шей растерянности, поскольку большинство ны
нешних крупнейших рок-музыкантов — люди 
среднего возраста.

Если рок — это музыка буйной молодости, 
то как объяснить тот факт, что сегодня юноши 
и девушки покупают пластинки пятидесятилет
ней Тины Тернер и сорокалетнего Брюса 
Спрингстина? Многие специалисты в области 
рок-музыки не могут понять, почему людям 
все еще нравятся «Грэйтфул Дэд», «Роллннг 
стоунз» и десяток других групп, которые не 
исчезли тихо со сцены еще до того, как успели 
состариться. Критиков также озадачивает воз
раст людей, покупающих пластинки с рок-му
зыкой. Недавно проведенные исследования по
казали: в целом среди покупателей преобла
дают люди старше двадцати пяти лет. Стив 
Тернер пишет, что часты случаи, когда роди
тели приводят своих детей посмотреть и по
слушать группу «Ху» и Пола Маккартни.

«Роллннг стоунз» берутся критиками как ти
пичный пример для рассмотрения этой проб
лемы. Один из ее членов. Мик Джоггер, два
дцать лет тому назад говорил: «Я не могу пред
ставить себя скачущим в популярных рок-про- 
граммах, когда мне будет 30 лет». Но сегодня 
среднего возраста мультимиллионер Мик Джег- 
гер с четырьмя детьми — это уже совсем не

тот молодой Мик. Что удивляет критиков, так 
это чистота этих старых «камней» по сравне
нию с тем, что мы имеем. Говоря о новом аль- 
бсме группы, Мик отметил, что, хотя «Реллинг 
стоунз» и загнали себя в угол тяжелого рока, 
их музыка и на этот раз глубоко стилистична. 
Ещё один участник группы Кейт Ричардс вы
сказал следующее мнение: «Если подумать, то 
ведь рок-н-ролл был, по существу, первым 
примером синтеза в мировой музыке. По мере 
того как общество приобретает всеобщий ха
рактер, более всеобщей становится и музыка».

Может быть, будущее рока будет за новыми 
группами, не уступающими «Битлз», Элвису 
Пресли или «Роллннг стоунз»? Именно к ним 
сейчас и привлечено внимание большинства 
музыкальных критиков, а не «наркотическому» 
року, который стал опасным явлением, влеку
щим молодое поколение к самоуничтожению.

В этом году французское правительство уч
редило должность «министра по делам рока». 
Невероятно, но факт, что министр уже объя
вил программу по созданию нового образа 
французского рока. Правительство начало суб
сидировать молодые рок-группы, надеясь, что 
они принесут оригинальные и интересные идеи. 
Никто не предлагает того же для Великобри
тании. Вопросы «Где же молодежь с таланта
ми уже повзрослевшего первого поколения ро
керов? Где же музыка, которая могла бы 
сравниться с музыкой «Битлз» или ранних 
«Роллинг стоунз»?» остаются пока без ответа. 
В этом-то и заключается проблема, а не в 
возрасте ведущих представителей родоначаль
ников рока.

Д. ОЛДРИДЖ, 
английский писатель.

(АПН).
НА СНИМКЕ: «Грэйтфул Дэд», 1989. Уже 

двадцать лет в лидерах рок-сцены.

Просто факт
Каждый день Прадип Тхапа 

встает в пять утра и, с тру
дом приходя в себя, торопит
ся па работу. Он работает в 
дешевой закусочной напротив 
автобусной станции на окраи
не Катманду. В своп десять 
лёт похож на сгорбленного 
тяжким трудом старика, его 
единственная мечта — хоть 
раз хорошо выспаться.

Не слаще живется п тыся
чам ровесников Прадипа — 
непальским ребятам, которые 
с ранних лот вынуждены за
ниматься тяжелым физичес
ким трудом. В шесть лет они 
приобщаются к домашнему 
труду, а к 12 годам должны 
либо пополнять семейный 
бюджет, либо самостоятельно 
добывать себе пропитание. 
Согласно данным проведенно
го в стране исследования, 60 
процентов непальских детей 
в возрасте от 10 до 14 лет ра
ботают наравне со взрослыми. 
Только в Катманду в различ
ных ремонтных и ремеслен
ных мастерских’, в магазинах, 
кафе, всевозможных лавках 
ежедневно трудится более че
тырех тысяч ребят не старше 
12 лет.

В большинстве случаев ро
дители сами отправляют ре
бят в город, поскольку не мо- 
гут их прокормить и считают, 
что в городских условиях лег
че «встать на ноги».

Д. МАКАРОВ, 
корр. ТАСС.

Катманду.

Социологические исследова
ния показывают, что волна эк
страсенсов, парапсихологов и 
телеврачевателей прокатилась 
по странам Запада 15—20 лет 
назад. Во многих западно
европейских странах даже вве
дено особое законодательст
во, запрещающее некоторые 
особо вредные для здоровья 
и психики человека виды дея
тельности чародеев, магов, про
видцев и целителей. В настоя
щее время многие из них на
ходятся «в бегах», прихватив 
с собой кругленькие суммы, 
заработанные на одурачивании 
людей. Характерно, что возник
новение оккультного бума по 
обеим сторонам Атлантики бы
ло отмечено в начале 70-х го
дов, когда начали сгущаться 
тучи очередного экономиче
ского кризиса, явившегося от
части следствием гипертрофи
рованного роста бюрократиче
ского аппарата, усилением вме
шательства государства в ры
ночное хозяйство. Естествен
ным результатом этого стала 
растущая неуверенность насе
ления в завтрашнем дне, упо
вание на потусторонние силы в 
решении своих повседневных 
забот.

Однако было бы наивным 
утверждать, что Люцифер со 
всем своим скарбом, набором 
хитростей, проделок и козней 
перебрался сегодня в более 
восточные районы Европы. На
ивность и слепая вера в чуде 
са все же довольно живуча 
и «там». Оккультизм принима
ет на Западе более изощрен
ные формы. Всеобщим ува
жением пользуются предска
затели будущего, отказавшие
ся от чревовещания и пересев
шие за компьютеры, ведьмы, 
гадающие по родинкам на те
ле, сопоставляя их с располо-

СТРАШНО, АЖ ЖУТЬ!..
Почему наступают суеверия

жением небесных светил, а 
также «операторы по связи с 
загробным миром», ведущие 
сеансы с помощью сложной 
электроники. Все больше воз
никает клубов и обществ, спе 
диализирующихся на том или 
ином направлении суеверия, 
образуются церковные прихо
ды, посвящающие свои помыс
лы отнюдь не божественным 
началам. На прилавках магази
нов и киосков пестрит разно 
образие «сатанинско - безбож
ной» литературы, фиксирую
щей присутствие лукавого во 
всех сферах жизни общества, 
включая искусство, культуру и 
политику.

Итак, «Люцифер жив» — с 
чувством глубокого удовлет
ворения могут воскликнуть на 
Западе те, кто извлекает звон
кую монету из суеверий и ми
стических страхов своих со
граждан...

НА СНИМКЕ: «Такие неожи
данные гости могут посещать 
во время сновидений всех, кто 
отвергает наше покровительст 
во», — звучит предупреждение 
со страниц журнала «Фэнтази», 
посвященного оккультной тема
тике и пропаганде сатанизма. 
Оно относится к тем, кто еще 
верит в целительную силу со 
временной медицины и пред
почитает обращаться к обыч
ным врачам, а не знахарям и 
шаманам...

Фотохроника ТАСС.

------------------------------ -------------------------Калейдоскоп
Ежегодно в конце осени цент

ральные улицы Сеула превра
щаются в импровизированную 
театральную сцену. на кото
рой тысячи непрофессиональ
ных актеров разыгрывают кра
сочный спектакль. Участники 
имитируют церемонию празд
ничного выезда императорско
го двора династии Чосон, пра 
•зившей на Корейском полуост
рове с 1392 по 1910 год. Вось
микилометровую процессию 
зозглавляют «императорская 
емья» в паланкинах и «при

дворная свита». Далее следуют 
представители всех слоев древ- 
чекорейского общества, несу
щие в руках знамена, ритуаль
ные маски, разыгрывающие 
сценки из жизни. Действие на
чинается от императорского 
дворца Кионгхи в центре Сеу
ла и заканчивается в парке 
Юйдо на берегу реки Хан.

Фотохроника ТАСС.

СТАВКА
НА ИНОПЛАНЕТЯН

Крупнейшая в Великобрита
нии букмекерская фирма «Лэд- 
броунс» привыкла к тому, что 
люди порой делают самые не
обычные ставки. Однако кли
ент, известный под именем 
Мик, предсказал столь необыч
ное событие, что и букмекеры 
обомлели. В 1992-м году, за
явил Мик, правительство Мар
гарет Тэтчер будет отстранено 
от власти... инопланетянами, и 
поставил на свой прогноз 20 
фунтов стерлингов.

Стив Беннет, менеджер отде
ления «Лэдброукс» в Морли, 
куда напразил свои стопы 
«пророк», подумав. принял 
ставку из расчета 5000:1. Это 
означает, что в случае прибы
тия коварных инопланетян в 
Великобританию Мик должен 
получить на руки 600 тысяч 
фунтов стерлингов. Правда, мак 
резонно заметил Беннет, если 
пришельцы из космоса захва

тят в Великобритании власть, 
Мик может и не получить вы 
игрыша. *

ВСЕ В ОДНУ КУЧУ
Оказывается, что игрушеч

ные детские Машинки, книги, 
коллекции монет, старинные 
пистолеты, сабли, миниатюры 
и скрипни не обязательно 
должны храниться отдельно 
друг от друга. Подобный склад 
краденых предметов антиква
риата и раритетов, стоимость 
которых, по самым скромным 
подсчетам, определяется в пол
миллиона долларов, обнаружи 
ли полицейские в штате Джорд
жия. Среди найденных вещей — 
две скрипки, предположительно 
работы Страдивари, редкие мо 
неты и многое другое.

Полиции удалось выйти на 
след преступной организации 
не попадавшей в поле зрения 
правосудия в течение двух де
сятилетий. Лишь за последние 
5 лет она похитила раритетов 
минимум на сумму около 2 млн. 
долларов.

ПОПАЛАСЬ ПТИЧКА?-СТОЙ!
Два параллельных стальных 

каната длиной 10 — 15 метров, 
связанных между собой по вер
тикали несколькими десятками 
сверхпрочных волоконных 
лент, помогут безопасно задер
жать автомашину с преступни
ками.

«Сеть» укладывается поперек 
дороги и закрепляется на обо
чинах надежными якорями. В 
этом положении она не помеха 
движущемуся транспорту. Но 
как только приближается ма
шина. подлежащая задержа
нию, один из стальных кана
тов взметается вверх, образуя 
поперек дороги упругую канат
ную «стену». Автомашина вре
зается в нее и останавливает
ся. При этом она спутывается 
сетью, и се пассажиры не мо
гут выбраться наружу без по
сторонней помощи. Сеть спо
собна остановить любой авто
мобиль, мчащийся со скоро
стью до 100 км/час. Сейчас это 
оригинальное устройство испы
тывается Британской дорожной 
полицией.

«КРЭК» НА СЦЕНЕ
Благодаря крэку я чув

ствую в себе необыкновенную 
силу. Я могу сделать все, что 
захочу. Меня не могут остано
вить никакие преграды», — это 
слова из арии десятилетнего 
героя оперы «Наркотик —убий
ца», премьера которой состоя
лась в Нью-Йорке.

«В этой опере все, как в на
стоящей жизни, — сказала кор
респонденту ТАСС после спек
такля одна из зрителей амери
канская школьница Диана 
Стакли. — Практически каж
дый день, выходя из дверей 
школы после занятий, мы ви 
дим прячущихся за углом тор
говцев этим наркотиком. Неко
торые ребята покупают».

Да. в опере все, как в жиз- 
ни.~ Есть главный герой, кото
рый, конечно не сразу, а в си
лу различных обстоятельств 
привыкает к наркотикам. При
выкает главным образом пото
му, что практически ничего не 
знает о губительном воздейст
вии наркотического зелыя на 
его организм.
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НА СМЕНУ!
Огни рампы

МЮЗИКЛ, БАЛЕТ И ОПЕРА-МИСТЕРИЯ
С 9 по 11 февраля в поме

щении Свердловского акаде
мического театра драмы вы
ступит очень интересная мо
лодежная труппа, объедини
вшаяся под названием «Те
атр музыкального искусства».

Его художественный руко
водитель Юрий Шерлинг из
вестен по его работам в Ка
мерном еврейском театре. 
Свердловчане видели спек
такли этого театра, в частно
сти, оперу-мистерию «Чер
ная уздечка белой кобыли
це», музыку к которой напи
сал сам Ю. Шерлинг. Спек
такль проходил в нашем го
роде с большим успехом, а 
его постановщик и автор му
зыки обратил на себя внима
ние как талантливый чело
век, чья одаренность много
гранна.

К композиторскому и ре
жиссерскому дару Юрия 
Шерлинга добавим еще не

ёпорт иве»
ХОККЕЙ С МЯЧОМ

во всей системя 
виновата?

(Окончание.
Начало в Л- 24).

Судьбе было угодно, чтобы 
фавориты мирового хоккея—■ 
сборные СССР и Швеции 
вновь встретились уже в по
луфинале «Советской Рос
сии».

Но прошло и четырех ми
нут, как в ворота хозяев вле
тел первый мяч, затем шведы 
удвоили счет и матч стал на
поминать игру в догонялки— 
0:2, 1:2, 1:3, 2:3, 2:4, 3:4. Дог
нать паши все-таки не успе
ли. И решающим стал третий 
мяч, пропущенный после гру
бейшей ошибки капитана сбо
рной защитника В. Шакалина.

Судейство встречи норвеж
скими арбитрами было дале
ко не безупречным. Но и это 
не оправдывает несдержанно
сти наших хоккеистов. Они 
постоянно пререкались с 
судьями, прямо на льду уст
раивали «разборы» отдельных 
игровых эпизодов, энергично 
жестикулировали, кричали, и, 
по-видимому, пытаясь поста
вить арбитров па путь истин
ный. толкали их в спину. Ни 
к чему хорошему это. естест
венно, не привело. За дис
циплинарное нарушение по 10 
минут получили ведущие — 
Ануфриенко и Фасхутдинов, а 
под занавес матча арбитры 
приказали покинуть место у 
кромки поля и главному тре
неру. постоянно выражавше
му недовольство их судейст
вом.

Да, положение с дисципли
ной в пашей команде оказа
лось далеким от благополу
чия. На следующий день во 
встрече с норвежцами, сло
жившейся легко для сборной 
СССР, еще в первом тайме до 
конца игры был удален Ануф
риенко. пытавшийся устро
ить самосуд над обидчиком.

Вернемся, впрочем, к мат
чу СССР—Швеция. Пресс- 
конференция после игры но
сила откровенно скандальный 
характер.

— Подобного хамского су
действа я не встречал в меж
дународных играх с 1977 го
ла. — заявил Пико. — Паша 
комплексная научная группа 
зафиксировала, что удаления 
у Шведов начались только пос
ле 23-х нарушений в первом 
тайме и 34-х во втором. (Па 
вопрос шве юв—после какого 
же нарушения начались уда
ления в советской команде — 
последовал ответ: подобная 
статистика не велась-... Ком- 
м^птаппи излишни).

Тпейоэ шведской сборной 
Р. ЧЕК:

- - Одень быстрый темп иг
ры вполне мог вызвать су
дейские ошибки, и я отнюдь 
не считаю поведение арбитров 
предвзятым.

«Венцом» же турнира стала

ТЕХНИЧЕСКИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ТУРНИРА
Предварительные игры

СССР — Финляндия — 3:1, Венгрия — 9:1. Швеция — 2:1, Нор
вегия — 2.0; Финляндия —- Швеция — 1:0. Норвегия — 6:1. Венг
рия — 9:1; Швеция — Норвегия — 3:0, Венгрия — 10:1; Норве
гия — Венгрия — 11:1

в н П М О
СССР 4 0 0 16 — 3 8
Финляндия 3 0 1 17 — 5 6
Швеция 2 0 2 14—4 4
Норвегия 1 0 3 12 — 12 2
Венгрия 0 0 4 4 — 0

Финальные игры
СССР — Шееция — 3:4, Финляндия — Норвегия — 6:1, Шве-

ция — Финляндия — 4.2, СССР - Норвегия — 12:1.
Лучшие игроки турнира; вратарь — И. Саастамойнен (Фин

ляндия), защитник — Д-К. Лунден (Норвегия', полузащитник — 
И. Фасхутдинов (СССР), нападающий — У. Юханссон (Швеция). 
Бомбардиры — А. Ямцов (СССР) и П. Юханссон (Швеция) — по 
б мячей.

А. КУРОШ.
-Новосибирск. 

ф «СПОРТЛОТО»
Результаты 5-го тиража лотереи «Спортлото» «6 из 45» и «5 

из 36», состоявшегося 4 февраля 1990 года.
«6 из 45»: 4, 8, 9, 23, 25, 40.
«5 из 36»: 1, 3, 5, 8, 27.

(ТАСС).

сколько любопытных штри
хов: он выпускник Москов
ского академического хоре
ографического училища и 
Центральной музыкальной 
школы при Московской кон
серватории, работал арти
стом балета Музыкального 
театра имени Станиславско
го и Немировича-Данченко. 
Одновременно закончил Выс
шие режиссерские курсы. 
Эта разносторонность, види
мо. и определила его интерес 
к синтетическому спектаклю. 
Уже пепвая театральная ра
бота Шерлинга в качестве 
режиссера — мюзикл «Че
ловек из Ламанчи».

С марта 1988 года Юрий 
Шерлинг возглавил новый 
театральный коллектив, ко
торый был организован при 
поддержке Союза театраль
ных деятелей СССР и ЦК 
ВЛКСМ. «Говоря о музы
кальном театре, — замечает 
его руководитель, —; я в пер-

вызвавшая у всех присутство
вавших на пресс-конференции 
потрясение следующая фраза 
Владимира Янко:

— Победителем турнира я 
считаю пашу команду, так как 
на предварительном этапе мы 
победили всех соперников (21)

Тем самым, главный тренер 
окончательно «убедил» всех, 
что причина поражения кроет
ся не в слабой игре хоккеистов 
сборной СССР, а в «системе»...

Не повлияли на наставника 
хозяев и слова шведов о том, 
что на предыдущем турниров 
Абакане жертвами подобной 
«системы» стали именно они, 
но, в отличие от хозяев, сло
весных претензий на первое 
место не предъявляли. Свое 
мнение о результате' матча 
СССР—Швеция высказали и 
наставники двух других полу
финалистов. (Матча они не 
видели — А. К.).

А. ПАРВИАЙНЕН (Финлян
дия): Обе команды по силам 
равны, а значит, был возмо
жен любой итог.

Т.' СТЕЙНРЕМ (Норвегия): 
Если советская сборная игра
ла со шведами столь же сте
реотипно, как и в предыдущих 
матчах, — ее поражение меня 
не удивляет.

Все остальные встречи тур
нира не вызвали и части по
добных эмоций. Финны в по
луфинале легко одолели нор
вежцев — 6:1, но в упорной 
борьбе, во многом из-за пос
пешных, по выражению А. 
Парвиайнепа перестановок в 
составе, проиграли финал шве
дам — 2:4. Наши в игре за 
третье место разгромили нор
вежцев —■ 12:1. (Четыре гола 
забил Ямцов и еще один Ин- 
фа-лип).

Таким образом, итоги тур
нира лишний раз подчеркну
ли. что сегодня в мировом 
хоккее есть три величины — 
Швеция, СССР, Финляндия и 
уступать место па пьедестале 
они не собираются.

Па итоговой пресс-конфе
ренции много вопросов вызвал 
состав сборной СССР. Была ли 
возможность его усилить? 
В. Янко отметил, что коман
ду подвели хабаровчане Сало
матов и Паздпиков, позволив
шие себе прибыть в Новоси
бирск в... нетрезвом виде. Ра
зумеется. их в составе пе за
держали. Что же касается ли
дера сбопноп последних лет 
Сергея Ломанова. выступаю
щего нын” в Швеции, с ним 
сложнее. Но версии гострене- 
ра ио хоккею с мячом В. Пет
рова, неявка Сергея—прямое 
нарушение контракта швед
ским «Сириусом». Янко счита
ет. что Ломапова игра в сбор
ной интересовать перестала.

Па этом, пожалуй, можно 
поставить точку. 

вую очередь имею в виду 
воспитание синтетического 
актера, способного вы
разить и донести до зрителя 
музыку Баха, Эллингтона, 
Ллойда Уэббера. Актера, 
способного петь в свинговой 
манере, владеющего импро
визацией, а также современ
ной пластикой и хореографи
ей. Из этого и возникло реше
ние назвать новый театр 
«Театром музыкального ис
кусства».

Наряду со студийными за
дачами по воспитанию син
тетического актера, все бо
лее ярко проступают черты 
театра, в котором сплавлены 
слово —■ музыка —пение — 
танец—пластика. Он открыт 
самым разным музыкальным 
направлениям: классика и 
фольклор, современная зару
бежная музыка и джаз. Как 
нон-стоп-шоу решена фанта
зия на темы бродвейских 
мюзиклов, как балет — му

Программа «Здоровье»

ЗУБЫ-НА ПОЛКУ!
Вряд ли кому из свердлов

чан придет в голову отдавать 
продавцу за булку хлеба вмес
то 20 копеек центы. Такую си
туацию в нашей булочной и 
представить себе трудно. Но 
вполне реально столкнуться с 
подобным явлением в стомато
логических кооперативах.
Здесь, и глазом не моргнув, 
с вас возьмут плату по курсу 
доллара, то есть в 6-7 раз пре
вышающую государственные 
расценки.

Немудрено, что после такой 
сделки в душе затеплится на
дежда на то, что и вы стане
те обладателем американской 
улыбки в 32 сверкающих бе
лизной зуба. Бросьте и меч
тать об этом! Зубки вам сде
лают самые обыкновенные, 
так себе, «на ухмылочку». По
тому как не может врач теми 
же материалами и инструмен
тами, в тех же условиях, что 
и в простой поликлинике, ра
ботать лучше и качественнее. 
Даже при огромном желании 
ничего у него не выйдет. И я 
не думаю, что специалисты 
кооператива «Консультант», 
расположенного в Ленинском 
районе Свердловска, смогут 
изготовить на своем обычном 
рабочем месте супео-протез. 
Или в «Эскулапе». Даже не 
заглядывая в рот пациентам, 
лишь пролистав «Книгу жа
лоб», можно сказать, что и 
здесь не отличаются высоким 
классом работы. Возможно, в 
перспективе эскулаповцы «ис
правятся», поскольку в настоя- 
ш,ее время они закупили необ
ходимое оборудование, есть 
отдельное помещение, по
стоянные кадры. А как же 
быть с теми, за чей счет на
капливался капитал для приоб
ретения всего этого? Понятно, 
что бывшим пациентам никто

ТЕМП — Однажды в Аме
рике (3-я серия). ВИДЕО
ЗАЛ — Хищник. Золотая 
Мария и голубой пес. Зубас- 
тики.

УРАЛ — Ашин-Кериб. 
Офицер с розой.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. Луначарского 

Сегодня ЧИО ЧИО САН 
7-Н ДОН КИХОТ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня НИ В СЕЙ ВЕК. НИ
В БУДУЩИЙ .. или КНЯЗЬ

СЕРЕБРЯНЫЙ
7-Н ЧЕРНАЯ НЕВЕСТА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

7-II МАДАМ ФАВАР

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола

Сегодня в 10 час. 30 миг.
ДЕТИ СИНЕГО ФЛАМИНГО 

7-Н в 10 час. 30 мин. 
премьера ОСТРОВ

КАПИТАНА БЛАДА 

зыка Шенберга и Пьяццолы, 
как опера-мистерия — «По
милуй».

На основе русского песен
ного фольклора Г. Гаранян и 
Ю. Шерлинг создают музы
кально-хореографическое дей
ство, в котором таится глу
бокий философский смысл.

Судя по откликам прессы, 
авторам спектакля удалось 
современными музыкально- 
хореографическими средст
вами создать атмосферу дей
ства, обладающего и глубо
ким философским смыслом, 
и современным звучанием. 
Зрителю предоставлена воз
можность соотнести в вооб
ражении прошлое и настоя
щее, задуматься «об утра
ченном чувстве общности, 
соборности, которое одно 
способно спасти людей от 
внезапно пришедшей беды».

Премьера оперы-мистерии 
«Помилуй» состоялась в

не вернет сдачи за некачест
венно вылеченные зубы.

И еще одно замечание по 
этому поводу. Почему-то в не
которых кооперативах пациент 
оказывается в роли покупате
ля «кота в мешке», так как 
деньги, и немалые, приходится 
выкладывать вперед. А где же 
гарантия, что пломба через 
неделю не выпадет? Правда, 
в иных, например, в «Урсуле», 
сейчас начали работать с га
рантийным талоном. Но если 
учесть, что установленный 
срок повторного бесплатного 
обращения измеряется всего 
в год, то станет ясно, что та
лон — лишь фиговый листок. 
Уж коли цены в 6 раз превы
шают государственные, так и 
гарантия должна исчисляться 
в этой же пропорции, лет на 
5-6. А иначе обман получает
ся.

Кооператив или поликлини
ка? Перед этой дилеммой 
встает любой, кто решается 
лечить зубы. Так уж устроен 
наш человек, что непременно 
уверен: «Если я плачу, то
сделать мне должны лучше, 
чем бесплатно». И формально 
ой прав. А на деле?

После того, как мне по- 
настоящему вылечили зубы без 
боли, с гарантией (вот уже три 
гола не жалуюсь), ни за какие 
коврижки в поликлинику я не 
пойду. Но в кооператив — то
же. Однако многие, намучив
шись в государственной поли
клинике, все равно придут в 
кооператив. Согласно статис
тике, в области доля таких ус
луг в общем объеме стомато
логической помощи составля
ет 0,04. Но давайте посмотрим, 
из чего складывается эта циф
ра.

Из врачей. И пусть это не 
«цвет стоматологии» (как по-

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ 
7-П в 19 час.

КОНЦЕРТ СВЕРДЛОВСКОГО 
ГОСУДАРСТВ ЕННОГО 
СИМФОНИЧЕСКОГО 

ОРКЕСТРА.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОС ГЛ ОС»

Художественный фильм 
«ОДНАЖДЫ В АМЕРИКЕ», 

(2-я и 3-я серии) 
Сеансы: 11-30. 15-30. 19 30.

Ежедневно в 9-30 
демонстрируется 1-я серия.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Приговорен

ный.
СОВКИНО — «Авария» — 

дочь мента.
САЛЮТ — Полет навига

тора. ВИДЕОЗАЛ — Пираты. 

США, где «Театр музыкаль
ного искусства» был минув
шим летом на гастролях. 
Кстати, в Америке советская 
труппа приняла участие в 
совместной американо-со
ветской постановке мюзикла 
о жизни Марка Твена. Ком
позитор и руководитель спек
такля Вильям Перри, види
мо, неслучайно остановил 
свой выбор на артистах имен
но этого театра, а Юрий 
Шерлинг стал сорежиссером 
совместной постановки

Три с лишним месяца ра
боты в городе Элмайр (штат 
Нью-Йорк) были временем 
трудной и интересной рабо
ты, еще раз доказавшей, что 
язык искусства — междуна
родный язык общения людей, 
способный вызвать в них 
взаимопонимание, незави
симо от национальной при
надлежности.

Надеемся, что спектакль 
«Помилуй» вызовет интерес 
и у свердловской публики, 
чутко реагирующей на все 
новое, яркое и талантливое в 
театральной жизни страны.

И. НЕСТЕРОВА, 
музыковед.

казала проверка, в очень не
многих кооперативах рабо
тают* опытные зуботехники и 
стоматологи, имеющие вра
чебную категорию), государст
венные поликлиники в отноше
нии кадров «похудели». До
бавьте сюда стоматологичес
кие материалы, приобретен
ные, по словам кооператоров, 
на черном рынке. А здесь они 
откуда берутся? Да опять же 
из госучреждений. И, нако
нец, третье слагаемое — не
пригодные помещения, непри
способленные не столько для 
приема пациентов (они-то все 
стерпят), сколько для работы 
самих врачей. В таких усло
виях недолго и профессиональ
ное заболевание получить. В 
общем, даже эти 0,04 представ
ляют собой сумму нежела
тельных социальных «преобра
зований», которые в итоге от
рицательно скажутся опять же 
на здоровье населения.

А теперь посмотрим на сто
матологические кооперативы с 
другой стороны. С положитель
ной. И мы должны сказать 
«спасибо» кооператорам уже 
только за то, что они «рас
тормошили» наши унылые по
ликлиники. Наконец-то здесь 
призадумались: «Что мы еще 
можем?» — и нашли неплохое 
решение: организовать плат
ное лечение на базе поликли
ник по доступным ценам. Та
ким образом, врач в свобод
ное время сможет дополни
тельно заработать. Скажем, 
вместо 110 рублей он будет 
получать 350—400, в зависи
мости от того, сколько пациен
тов примет.

Население в этом случае бу
дет застраховано от врачей- 
рвачей, да и сами доктора 
станут трудиться уже не за 
деньги, а за совесть. К этому

ЛК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Побег.

ДК им. ГОРЬКОГО — 
Уолл-стрит (две серии).

МИР — Черная роза — 
эмблема печали, красная ро
за — эмблема любви!

ДРУЖБА — Разиня. И 
вся любовь! Зеленый луч.

БУРЕВЕСТНИК — Полет 
навигатора.

КОМСОМОЛЕЦ — С тече
нием времени.

ЮЖНЫЙ — Спальный ва
гон.

СОВРЕМЕННИК — Полет 
навигатора.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Маски.

«Студинформо»
передает,..

Одной из примет нашего 
стремительного времени ста
новятся новые периодичес
кие издания, кабельное теле
видение в микрорайонах. 
Этому не мешает даже от
сутствие пока закона о печа
ти.

Один из новичков — 
агентство «Студинформо». С 
его директором Айдаром Ко- 
жахметовым мы беседуем в 
комитете ВЛКСМ Факульте
та журналистики МГУ.

— Как возникла мысль о 
создании «Студинформо»?

— Все началось год назад, 
когда мы. задумались о том, 
что новое» время требует но
вых идей. Решили занимать
ся не традиционными форма
ми, а тем, что действительно 
интересно, например, моло
дому читателю. Через пол
года от желающих, не стало 
отбоя, наши первые репорте
ры стали редакторами, а мне 
пришлось превратиться в ди
ректора. Сначала составляли 
пресс-релизы, которые рас
сылали по редакциям. Потом 
появились первые заказы.

— А что было дальше?
— Большинство новых из

даний хотят иметь оригиналь
ную концепцию своего разви
тия. Мы разрабатываем 
идеи, и заказчики их опла
чивают. Возьмем, например, 
созданную в Октябрьском 
районе газету. Если предло
женная нами концепция бу
дет одобрена, вместе начнем 
воплощать ее в жизнь. На
чали готовить нестандартную 
информацию для газет о 
жизни Москвы, ее районов. 
Это трудно, но интересно.

—- И кто же пользуется 
вашими услугами?

— Сотрудничаем с «Ли
тературной», « Известиям и», 
«Московской правдой», «Тру
дом», «Вечеркой», «Комсо
молкой», рядом новых изда
ний. Мы не только готовим 
информацию, но, надеюсь, в 
скором времени сможем 
стать поставщиками репор
терских кадров, которых у 
нас пока не хватает.

И. ГРИДИН.
(ТАСС).

Москва.
швяяшшшияшяяяявияааш

их будет стимулировать кон
троль со стороны поликлини
ки. И пойдут в платные каби
неты не в погоне за длинным 
рублем молодые и неопытные, 
а специалисты со стажем не 
менее 10 лет и не ниже вто
рой квалификационной катего
рии, Таковы условия. Думаю, 
что они справедливы.

Кстати, идея создания плат
ных кабинетов подкрепляется 
и желанием самих пациентов. 
Как показал опрос, проведен
ный в одной из стоматологи
ческих поликлиник, почти по
ловина ответивших высказа
лись «за». А это значит, что 
при условии качества и в ра
зумных пределах люди не 
прочь заплатить за лечение. В 
областной стоматологической 
поликлинике подобный прием 
уже ведется. Вероятно, эта 
новая форма работы будет 
альтернативой как кооперати
вам, так и госучреждениям.

А пока... Пока все по-преж
нему. Заболел зуб — пошел 
в поликлинику — устал сидеть 
в очереди на прием — пошел 
в кооператив — заплатил 
деньги — поставил пломбу. 
Хорошо, если через месяц 
она не выпадет. Хотя и это не 
исключено. Потому как: а) 
оборудование устаревшее, б) 
специалисты невысокого клас
са, в) пломбировочный мате
риал далеко невысококачест
венный... Это все данные про
верки деятельности стоматоло
гических кооперативов, прове
денной Главным управлением 
здравоохранения области.

И еще один небезынтерес
ный факт. Заработная плата 
стоматологов - кооператоров, 
к примеру, в «Эскулапе» 'со
ставляет 500—1000 рублей в 
месяц. Хорошо это или пло
хо? Думаю, что хорошо. Если 
работать честно, г

И. АФАНАСЬЕВА.
Свердловск.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

ИСКРА — Жизнь продол
жается.

ЗАРЯ — Восход «Черной 
луны». Брак по-итальянски.

ЗНАМЯ — Хон Гиль Дон. 
Полет навигатора.

РОДИНА — Утоли моя пе
чали.

СТРЕЛА — Трудно пер
вые сто лет.

ПОГОДА
7-—8 февраля по области 

ожидается облачная с про
яснениями погода, неболь
шой снег. слабый гололед, 
на дорогах гололедица, ве
тер западный 3 — 8 мет
ров в секунду. Температура 
воздуха 7 февраля ночью 
9—14, на севере области до 
20. днем 2 — 7; 8 февраля
3 — 8 градусов мороза, днем 
ноль — минус 5.

ИНФОРС
Информационно-рекламная 
служба ФМИ «На смену!»

58-96-11
Что выгоднее: договор с «ИНФОРС» или собственный ре

кламный отдел? Деловой человек выбирает «ИНФОРС»! 
Ведь это целый комплекс услуг! Реклама в газетах «Ураль
ский рабочий», «Вечерний Свердловск», «На смену!», «Рабо
чее слово», других периодических изданиях области и стра
ны.

Единственная возможность менее чем за сутки опублико
вать и распространить рекламу почти в 200 тысячах экземп
ляров.

Гарант успеха сотрудничества с «ИНФОРС» — популяр
ность и авторитет областной молодежной газеты «На смену!»

ВНИМАНИЮ ПРЕД 
ПРИЯТИИ, ОРГАНИЗА
ЦИЙ, КООПЕРАТИВОВ И 
ГРАЖДАН.

Научно - производствен
ное предприятие «Внедре
ние» ТМО Свердловского 
облисполкома предлагает 
вам:

— заключить договор 
на разработку и изготов
ление системы антикорро
зийной защиты внутрен
ней и наружной части тру
бопроводов, металлических 
емкостей, труднодоступных 
участков металлических 
конструкций, находящих

Кто сказал, что
Дома отдыха ЦК
ВЛКСМ только
для аппаратчиков?

Свердловский обком 
ВЛКСМ предлагает путевки 
в Дома отдыха ЦК ВЛКСМ:

«Гурзуф» (г. Симферо
поль) — с 10 февраля. Сро
ком на 18 дней. Стоимость 
путевки — 130 рублей.

«Елочка» (Московская об
ласть, г. Звенигород) — с 
10 февраля, сроком на 24 
дня. Стоимость — 145 руб
лей.

Вам поможет

заочная автошкола

Наша заочная автошко
ла «За рулем» готовит к 
сдаче экзаменов в ГАИ на 
право управления тран
спортными средствами ка
тегории «А» (мотоцикла
ми) и «В» (автомобилями 
без права работы по най
му) из числа лиц, прожи
вающих в селах и посел
ках области, где нет учеб
ных организаций и разре
шена сдача экзаменов в 
ГАИ самоподготовкой. К 
нам обращаются за по
мощью и те, кто утратил 
удостоверение или был ли
шен прав на управление, 
не сидел за рулем год и 
более продолжительное 
время. В отдельных случа
ях принимаем лиц с го
родской пропиской, кото
рые по роду своей дея
тельности (военнослужа
щий, геолог, вахтовики, 
командировки, машинисты 
ж. д., летчики и т. д.) не 
имеют возможности посе- 
щать занятия в учебной 
организации и их в поряд
ке исключения руководст
во госавтоинспекции УВД 
допускает к экзаменам 
после самоподготовки. 
Есть и просто нуждающие
ся в дополнительном обу
чении, те, кто после окон
чания курсов в автошко- 

САМБО - это актуально
Во Дворце спорта профсоюзов проводится набор в группы 

ОФП по борьбе самбо и дзюдо мальчиков школьного возрас
та и мужчин до 50 лет. Запись с 9 до 11 и с 16 до 20 часов. 
Телефон 22-45-50. Остановка транспорта: Дворец спорта и 
ул. Большакова.

ся в жидкой или влажной 
среде, а также кузовов 
автомобилей;

—• услуги по соедине
нию и герметизации раз
нородных материалов ме
тодом холодного спаива
ния диффузионно-твердею- 
щим припоем, имеющим 
следующие характеристи
ки:

температура пайки от 
50° до 100° С, температу
ра распая свыше 700° С.

С предложениями обра
щаться: 620151, г. Сверд
ловск, ул. Малышева, 39, 
тел.: 51-54-37, 51-18-88.
ИПП «Внедрение».

Справки по телефону: 
51-75 40, 57-86 20.
Наш адрес: пр. Ленина, 
34, ком. 402, 403.

лах не смогли сдать ус
пешно экзамены в ГАИ.

Пакет учебных материа
лов и экзаменационные 
карты ГАИ, по которым 
принимаются экзамены на 
территории всей страны, 
высылаются на срок обу
чения 2 месяца наложен
ным платежом. Стоимость 
обучения: категория «А» 
(70 руб. плюс стоимость 
пересылки), категория 
«В» (150 руб. плюс сто
имость пересылки), допод- 
готовка водителей, имев
ших удостоверение (50 руб. 
плюс стоимость пересыл
ки), обучающимся в учеб
ных организациях (25 
руб. плюс стоимость пере
сылки). Оплата произво
дится на почте при полу
чении посылки.

Прием экзаменов и вы
дача водительских удосто
верений осуществляется 
регистрационно - экзамена
ционными пунктами рай
онных ГАИ по месту про
писки. Выезд в автошко
лу не требуется, т. к. кон
сультации проводятся 
письменно.

Заявки высылать по ад
ресу: 614099, г. Пермь, 
ул. Мира, 26. Телефон 
28-85-07 по субботам с 14 
до 19.00 час.

Н4 СШМ
Индекс 538ÖÖ

Адрес редакции: 
620219
Свердловск, ГСП-153 
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